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FECHA: Enero 07 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Millonario robo en equipos de cómputo” 

 
 “Aliviarán el hambre de 7.4 millones en México” 

 “Una palabra estorba a la reforma: Elba”  

 “Seguirá el frío por lo menos otras 32 horas”  

 
“Moctezuma a ediles: no sean omisos”  

 
“No llego”  

 
“Realiza IET antidoping a trabajadores del volante” 

 
“Aumenta 5% pobreza alimentaria” 

 
“Quiere Pulido facultar a secretaría para castigar”  

 
“Buscan quitar el hambre a 7 millones”  

 
“Se retracta PGR contra Generales” 

 “Dan giro a lucha contra el hambre; anuncian nueva política social” 

 
“Minorías, eje en el discurso de Obama”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Pfeiffer descarta posibilidad de fraude electoral: Descarta Mario Ernesto Pfeiffer Islas toda posibilidad de 

fraude electoral en los comicios que se avecinan en la entidad. El presidente consejero del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), señaló que un fraude no es posible debido a la manera en que son organizados los comicios en el país y el estado. 

Agregó el funcionario que aunado a los candados establecidos por el IEE, está la participación de los partidos políticos, 
los observadores electorales, los ciudadanos organizados y la supervisión de los organismos electorales. Pfeiffer Islas 

manifestó que poco a poco se han fortalecido los organismos electorales y con ello las formas de garantizar la 

transparencia de los procesos electorales. Dijo que también se han mejorado los escenarios para evitar la posibilidad que 
se den situaciones que pongan en duda el quehacer de instancias como la que tiene a su cargo, el de los partidos y la 

población que participa de manera directa los comicios. "En este caso veo que todas las actividades y actos del Instituto 
Estatal Electoral están supervisadas por los partidos políticos, además de que todos los actos y resoluciones de la 

instancia electoral están sujetas a la revisión judicial, por parte de los tribunales estatal y federal", comentó. El 

funcionario señaló que la intervención de varios actores van descartando cualquier posibilidad de irregularidad en el 
proceso electoral; además, argumentó que a final de cuentas todo se hace a la luz y con el visto bueno de los partidos 

políticos. Mario Ernesto Pfeiffer agregó que otro aspecto que garantiza la transparencia en los próximos comicios en la 
entidad es la labor que realizan los partidos políticos, ya que los representantes de los institutos participan en cada una 

de las actividades del proceso electoral. Continuó con su explicación el funcionario y mencionó que los candados al 
interior del IEE se han sofisticado cada vez más, razón por la cual cada es más difícil que se pueda incurrir en 

irregularidades, lo que dejaría un mal antecedente del trabajo de las instituciones y los propios partidos. "A final de 

cuentas, todo de hace a la luz y con el visto bueno de los partidos políticos involucrados, creo que eso también es 
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fundamental, que vayamos todos acompañándonos ene! proceso, con eso se va descartando todo tipo de situaciones 

diversas y adversas a lo que se pretende con la organización de las elecciones", señaló. Finalmente, Pfeiffer Islas expresó 

que el IEE tiene como finalidad emitir sus decisiones en estricto apego a la legalidad, lo cual aseguró, es una de las 
premisas de los organismos electorales. A veces las decisiones que se toman en el IEE pueden no ser populares; 

sin embargo, ese es el único sustento que podríamos tener Mario Ernesto Pfeiffer Islas. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Ruega el PT al sol azteca reflexionar sobre alianza: Insistió el Partido del Trabajo (PT) en la importancia 

de impulsar una coalición de izquierdas para la contienda del 2013, donde será renovado el Congreso local, por ello el 
dirigente petista Mariano Torres L´Estrade exhortó a líderes del sol azteca a evitar una alianza con la derecha y ser 

congruentes. En conferencia de prensa, el coordinador estatal reiteró que continúan en la búsqueda del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) para formalizar un bloque de izquierda. A escala federal 

existe posibilidad de que PRD y Acción Nacional (PAN) concreten una coalición opositora, por ello el petista exhortó a 
“reflexionar esta idea” y escuchar la postura de la militancia. Informó que el próximo 29 de enero el PT presentará su 

plataforma electoral que llevará para el proceso electoral del 7 de julio, en este documento incluirán propuestas 

ciudadanas, mejoras al sector salud y educativo, así como proyectos de desarrollo social sustentable. El diputado local 
Humberto Pacheco dio a conocer que el proceso de afiliación al partido será permanente, por ello desde el 29 de enero al 

3 de febrero realizarán giras municipales para refrendar a la militancia, pues prevén duplicar la cifra del padrón petista, 
que asciende a 10 mil simpatizantes. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Puntualiza R. Crespo acciones tricolores: Preparado el CDE del PRI para iniciar trabajos de las asambleas 

municipales que convocó la dirigencia nacional; según el líder Ricardo Crespo Arroyo, designarán coordinadores para las 
demarcaciones y con ello desarrollar un proceso adecuado. “Estamos empezando con trabajos para estas asambleas, 

vamos a generar coordinaciones en los municipios, cubriremos las formas para que sean reuniones municipales y luego 
estatales para participar con optimismo en la XXI Asamblea Nacional”. A partir de hoy la comisión organizadora tricolor 

iniciará con la selección de delegados representativos de presidentes municipales o delegacionales, presidentes de 

comités seccionales, síndicos, regidores e integrantes de ayuntamientos, cuya tarea principal será elaborar relatorías con 
propuestas y elección de delegados. De acuerdo con el reglamento de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria, las asambleas 

estatales serán del 1 al 15 de febrero. Instalarán cuatro mesas nacionales temáticas: declaración de principios; programa 
de acción; estatutos y estrategias, así como programas que serán organizados. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-PRI no entregará Pemex a extranjeros, advierte Fayad: La propuesta del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) respecto a la reforma energética plantea la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) a la iniciativa 
privada nacional, de ninguna manera estamos de acuerdo con entregar la paraestatal a los extranjeros, advirtió el 

senador hidalguense Omar Fayad Meneses. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, explicó que la empresa 
petrolera requiere más de 10 mil millones de dólares para fortalecer sus áreas de exploración, producción, refinación, 

entre otras, de ahí la importancia de diseñar una reforma energética que considere la inversión privada. “Pemex requiere 

10 mil millones de dólares, alguien debe ponerlos pero el gobierno federal no tiene para invertir esa cantidad, hay que 
abrirlo a la inversión privada mexicana, no hay necesidad de entregar la propiedad, simplemente hay que hacer 

participables las ganancias y modernizarla”. La propuesta para una reforma energética por parte del PRI contempla, 
entre otras proyecciones, la inversión privada para el desarrollo del país, pero dando parte legal al Estado mexicano. 

Partidos políticos coincidieron en la importancia y urgencia de una reforma energética para México, a fin de modernizar a 

Pemex, métodos de exploración, condiciones de seguridad en refinerías, mejor calidad y precio de combustibles. Por ello, 
el ex dirigente estatal tricolor aclaró que el grupo parlamentario no pretende desaparecer a la paraestatal, sino obtener 

ingresos de la iniciativa privada mexicana. En este tema el Partido de la Revolución Democrática (PRD) insistió en 
modificar el régimen fiscal de Pemex para entonces considerar una eventual apertura a empresas particulares, sin 

privatizar a la paraestatal. Mientras que Acción Nacional (PAN) apoyó la inversión privada, pero con certidumbre, pues el 

objetivo es aumentar la competencia, innovación y abaratar costos de energéticos. Por otro lado, Fayad Meneses expuso 
algunas ventajas de los nuevos esquemas que plantea el gobierno de Enrique Peña Nieto en materia de seguridad, como 

la coordinación de esfuerzos policiales y la creación de métodos para prevenir la delincuencia. “Se hará un nuevo 
esfuerzo en materia de inteligencia para conjuntar fuerzas, no para crear la CIA; tenemos que impulsar la inteligencia en 

prevención del delito, además habrá un nuevo cuerpo policiaco que trabajará en las cinco regiones del país”. Respecto a 
los exámenes de control y confianza indicó que ahora serán más exhaustivos, pues investigarán a los agentes desde su 

núcleo familiar, la convivencia diaria y sus actividades laborales. (Gabriela Porter, página 05) 
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Milenio-Morena cerrará enero con 10 Comités municipales: El presidente del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) Hidalgo, Andrés Caballero Zerón, señaló que cerrarán el mes de enero con la instalación de al menos 

10 Comités Municipales.  Indicó que tras la instalación de los Comités de Tlaxcoapan, Tlahuelilpan, Progreso de Obregón 
y Tizayuca, en los siguientes días se tomará protesta a los de Tepeji del Río, Tulancingo, Apan y Tezontepec de Aldama. 

En entrevista, dejó en claro que no se están apresurando al formalizar los Comités pues se está trabajando conforme al 
calendario establecido al interior de Morena. Puntualizó que la conformación de estas agrupaciones será de enero al mes 

de septiembre. Sin embargo, comentó que se pretende que para el mes de mayo, con la visita de Andrés Manuel López 

Obrador, se cuente por lo menos con la instalación del 50 por ciento de los Comités Municipales. Caballero Zerón subrayó 
que la importancia de los Comités radica en con ellos se cumpla con las metas de afiliación a Morena. “Que se hagan 

cargo de los módulos en los municipios, las secciones y poder llegar a diciembre con los 40 mil afiliados a Morena que le 
corresponden a Hidalgo”, sostuvo. Por otra parte, a poco más de dos semanas de que iniciaron con el proceso de 

afiliación mencionó que todo marcha bien en el Movimiento, “la respuesta de la gente ha sido satisfactoria”. Finalmente, 
adelantó que Andrés Manuel López Obrador visitará Hidalgo del 16 al 18 de mayo a las asambleas de elección de Comités 

municipales de Huejutla, Ixmiquilpan, Tula, Actopan y Pachuca. (Alejandro Reyes, página 11) 

Síntesis-PAN crea consejo para vigilar Pacto por México: El Partido Acción Nacional creó una Comisión especial 
que dará seguimiento al Pacto por México, la creación del organismo especial se estableció durante el encuentro nacional 

del partido albiazul, ocurrida el fin de semana pasado. Al respecto, Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del 

PAN en la entidad, señaló que durante el encuentro, además de la instauración de la Comisión, se acordaron acciones 
para fortalecer al partido y recuperar los espacios de poder que se perdieron. García Vázquez manifestó que la base 

principal del encuentro del fin de semana fue integrar la Comisión, que vigilará que se cumplan en tiempo y forma, los 
acuerdos establecidos en el Pacto por México. 'La finalidad de la Comisión es vigilar todos y cada uno de los acuerdos 

firmados, obviamente el paso a seguir es que los integrantes del nuevo organismo del PAN, analicen el documento, para 
que establezcan los alcances a los que se llegaron con el gobierno federal, para que todas las propuestas en las que haya 

coincidencia, se ejecuten en tiempo y forma', dijo. La postura panista A decir del líder panista, la participación del 

albiazul en el acuerdo convocado por Enrique Peña Nieto será muy crítica. Argumentó Jorge Miguel García que desde el 
momento en el presidente de México expresó que buscaba actuar por el bien del país y que luego convocó al pacto, el 

PAN se sumó al proyecto; sin embargo, lo hará como un actor vigilante, observando que se cumplan los acuerdos, de lo 
contrarío, abandonarían el compromiso. ?Como participantes tenemos que ser muy críticos, consideramos que si el 

gobierno federal estableció un pacto, es porque quiere hacer las cosas bien, claro que en un momento dado si vemos 

que no se cumplen los acuerdos contraídos en la alianza, pues primero haremos los señalamientos pertinente y también 
en un momento dado, vamos a tener que separarnos del pacto?. Por separado García Vázquez añadió que otras de las 

acciones que se abordaron en el encuentro nacional del PAN, fueron las relacionadas a la continuidad que se dará en los 
estados a las actividades de su partido, con la finalidad de reforzar sus cuadros, como parte de las metas que se han 

planteado para recuperar los espacios perdidos. (Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-PRD prevé aumentar militancia en Hidalgo: Sin precisar una cantidad, el secretario general del PRD, Marco 
Antonio Rico Mercado, señaló que la militancia de 70 mil perredistas en Hidalgo aumentará luego de que inició ya el 

proceso de afiliación. Indicó que porto pronto hay dos módulos de afiliación en la dirigencia estatal del partido y que 
posteriormente se instalarán en otros municipios del estado. "Ahorita está contemplado que los dos módulos fijos estén 

de manera fija aquí en Pachuca y posteriormente recorrerán el resto del estado, estamos esperando la programación que 

haga la Comisión respectiva de la gira que va a tener estos módulos para hacer la notificación a los municipios", aseveró. 
Cuestionado la cantidad de  personas afiliadas a una semana de que se instalaron los módulos, dijo desconocer el dato  

de cuántos afiliados se tengan. "No han de ir muchos, los módulos están en Pachuca, y los compañeros como están en la 
certeza de que los módulos van a ir a sus municipios no acuden a la capital", dijo. Comentó que aunque la afiliaciones 

permanente hay la posibilidad de que se detenga en las campañas electorales sin embargo aún no reciben la indicación 

de la dirigencia nacional. Rico Mercado dejó en claro que quienes ya están afiliados no requieren refrendar su militancia. 
"Esperemos que el número de afiliados (70 mil) al partido se incremente con esta nueva etapa de la campaña de 

afiliación". (Alejandro Reyes, página 11) 

Milenio-Obligarán a candidatos a quedarse en el partido: La coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), 

María Cruz García Sánchez, señaló que en el registro de candidatos a legisladores locales habrá una clausula en la que se 

establezca que si alcanzan la diputación deberán permanecer en el partido. Reconoció que en Movimiento Ciudadano han 
tenido esa problemática, "no hemos tenido un diputado que se mantenga en nuestra fuerza política", como sucedió con 

los dos diputados que se hicieron "independientes" tras dejar Panal y lo que fuera Convergencia. "Vamos a tener un 
documento que indique que tienen que permanecer en la fracción que nosotros esperamos formar". Expresó que el 
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candidato de Movimiento Ciudadano llegue al Congreso debe estar comprometido, "el que llegue que se comprometa y 

cumpla". Por otra parte, García Sánchez dijo que se cumplirá con 30 por ciento de candidatos con equidad de género 

como lo marca el Instituto Estatal Electoral (IEE) por lo que de los 18 distritos electorales se postulará a seis candidatas o 
incluso más, pero lo que pretende primero es cubrir la norma establecida por la IEE. Sin precisar nombres, indicó que se 

han iniciado ya pláticas con aspirantes a diputadas en los distritos de Pachuca, Tepeapulco y Actopan. "Inicialmente 
vamos a cubrir el 30 por ciento y vamos a ver quiénes de ellas quieren empeñarse en hacer este trabajo, todavía no 

podemos dar nombres hasta que sea preciso y entremos en proceso electoral", dijo. Mencionó que las aspirantes a 

candidatas a diputadas locales no necesariamente serían militantes pues la puerta está abierta a figuras ciudadanas. "Sí 
hay militantes que quieran participar por supuesto que bienvenidos pero lo que queremos es que ciudadanas se unan a 

este proyecto por eso nuestra gran alianza es con los ciudadanos", sentenció. (Alejandro Reyes, página 11) 

Criterio-Sólo 3% del PT se irá a Morena: Sólo 3 por ciento de la militancia del PT se iría a las filas del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, situación que mantiene despreocupada a la coordinadora estatal, ya que 

esperan duplicar el número de afiliados. En conferencia de prensa, Mariano Torres L’estrade aseguró que la afiliación que 
emprende, a la par de Morena, no mermará sus listas, ya que el PRD será el partido más afectado. “Vamos en la 

búsqueda de la participación ciudadana para que se sume al PT, nosotros siempre tendremos las puertas abiertas a todos 
los sectores”, expresó. Al respecto, Arturo Aparicio dijo que su actual padrón de afiliados en Hidalgo es de 9 mil 990 

militantes, aunque indicó que existen 500 solicitudes en proceso. El coordinador petista señaló que en los 18 distritos 

electorales buscarán instalar un módulo de afiliación, además del módulo itinerante que recorrerá principalmente los 
municipios cercanos a Zimapán, donde casi no hay presencia petista. INSISTEN CON LAS IZQUIERDAS Respecto a 

las alianzas, Torres L´estrade indicó que no participarán donde vaya el PAN, por lo que llamaron al PRD a reflexionar su 
intención de ir con el blanquiazul y, en contraparte, unir fuerzas con los partidos de izquierda. En el caso de MC, indicó 

que esperaran a que su dirigencia nacional decida si participan en una alianza con PRD y PT. Entre estos panoramas, 
anunciaron que la próxima semana se acercarán a ambas dirigencias para ir analizando los escenarios de cara a la 

elección de diputados locales. Si ningún instituto decide pactar una coalición, dijo, el partido de la estrella está preparado 

para presentar candidatos en cada uno de los 18 distritos electorales. (Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Invita el Panal a ingresar al partido: El Partido Nueva Alianza (Panal) en la entidad se dijo preparado para 

la contienda de diputados locales de 2013. Heriberto Martínez Santiago, líder estatal del Panal, señaló que en caso de 

participar en una coalición, los otros partidos tendrán que sujetarse a su plataforma política. El panalista señaló que 
darán pelea política, pues en este momento se encuentran buscando “coincidencias” y, ante todo, desertores de otros 

partidos políticos como el PAN, PRD, PRI y PT, para engrosar sus filas. “Estamos en el momento idóneo porque el partido 
azul (PAN) está en la incertidumbre por los malos resultados de su proceso de refrendo, mientras que en los partidos de 

izquierda, en este momento, se habla de una reorganización”, señaló Martínez Santiago. En cuanto a los partidarios del 
PRI que deseen abandonar el partido, dijo que a pesar del poder a nivel nacional con la recuperación de la Presidencia de 

la República, no todos están conformes con los resultados de su nuevo gobierno. “Va un llamado de Nueva Alianza a 

todos aquellos que se encuentren descontentos con sus actuales partidos. Decirles que estamos abriendo las puertas de 
una buena opción política, donde caben ciudadanos y aquellos que dicen ‘ya me cansé de estar trabajando por un partido 

y no me consideran para una candidatura’, seremos un partido incluyente”, aseveró el líder panalista. A unos días de que 
tomen protesta a los integrantes de los 18 comités distritales, que serán los encargados de trabajar en el proceso 

electoral de julio próximo, destacó que Tula, Ixmiquilpan, Metztitlán, Atotonilco el Grande y Pachuca serán las nuevas 

jurisdicciones donde Nueva Alianza dará la pelea. (Miriam Avilés, página 08) 

Sol de Hidalgo-Panistas analizaron plataforma política: El coordinador de Estudios del PAN en Hidalgo, Jorge 

Moctezuma Aranda, dio a conocer los temas más relevantes de la plataforma que se aprobó en la pasada sesión del 

Consejo Estatal, con la que se pretende ganar la mayoría de curules en el Congreso Local. "Esta plataforma fue analizada 
y aprobada por la fundación Rafael Preciado Hernández y, a su vez, presentada ante el pleno del Consejo Estatal para ser 

discutida y en su caso modificada. Todos los consejeros aportaron buenas ideas y algunos realizaron señalamientos que 
fortalecieron aún más el contenido de la plataforma", comentó. Los temas más relevantes que contiene la Plataforma, 

con que Acción Nacional buscará ganar la mayoría en el Congreso Local, son: Estado de derecho y transparencia, 
Desarrollo social y humano, Economía y desarrollo regional y local, Familia y atención a población vulnerable, así como 

Justicia y seguridad. El coordinador estatal informó que la finalidad principal de esta plataforma es que el Poder 

Legislativo del estado sea un motor de participación en el desarrollo, a través de una representación eficaz de la 
ciudadanía, además de propiciar con leyes claras la participación de la sociedad. Asimismo, agregó que otros de los 

objetivos es mejorar la aplicación en los recursos públicos mediante instrumentos legales modernos y eficientes que, a su 
vez, permitan al estado y a los municipios mantener cuentas públicas sanas, propiciando el desarrollo regional y local.. 
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"Esta plataforma trata los problemas de Hidalgo de una forma integral y coherente, sobre los principios del bien común 

como fin y único propósito, así como la subsidiariedad efectiva a través del diseño de políticas públicas que partan desde 

las leyes estatales". Otro de los preceptos contemplados en el documento, añadió, "es la solidaridad que incentive la 
participación ciudadana, recobrando con ello los principios democráticos", señaló Moctezuma Aranda. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Puede Congreso facultar a Medio Ambiente para cobrar sanciones: Puede el Congreso local agregar 

sanciones en la reforma para Medio Ambiente, siempre y cuando lo solicite la secretaría del ramo estatal, manifestó el 
diputado local Christian Pulido Roldán. El presidente de la Comisión del Medio Ambiente de la Legislatura hidalguense 

reconoció que a la fecha este organismo no tiene facultades para aplicar multas a los automovilistas. En este contexto, si 
el organismo solicita el apoyo del Congreso local, los legisladores están en la mejor disposición de analizar su petición e 

incluir un artículo que permita sanciones económicas. Puntualizó que la actual ley no contempla ningún tipo de sanciones 
para las empresas, negocios, prestadores de servicios o automovilistas que dañan al entorno. Esto significa que no posee 

facultades para este tema, muestra de ello es que no pueden sancionar o detener a los vehículos que contaminen el 

medio ambiente y no  cuenten con su holograma. Pulido Roldán sostuvo que actualmente la única dependencia que 
puede aplicar sanciones administrativas y económicas es la Procuraduría Federal del Medio Ambiente, que cuenta con 

una norma vigente, causales y montos que debe aplicar a las empresas contaminantes. Pero quien lleva la rectoría en 
materia ambiental es la secretaría estatal; sin embargo, le hace falta implementar mano firme al carecer de herramientas 

legales. El diputado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) señaló que en un corto plazo deben definir ambas 

dependencias sus funciones y trabajo coordinado para amonestar a los que afectan el medio ambiente. “La ley se debe 
aplicar sin distingo, con sanciones que permitan hacer respetar el reglamento en el cuidado del entorno, ya que no se 

puede seguir permitiendo estas irregularidades”. En lo que respecta a unidades contaminantes, la dependencia estatal 
puede solicitar el apoyo de la federal para aplicar infracciones económicas a quienes no cuenten con calcomanías de 

verificación vehicular. Así como de la Secretaría de Seguridad Pública del estado o municipales, para que sean detenidas 
las unidades que contaminen en la zona metropolitana. Pulido Roldán recordó que el Congreso local aprobó durante el 

año pasado que la Secretaría del Medio Ambiente estatal aplicara descuentos del 50 por ciento a los automovilistas que 

tramitaran su holograma en los meses de noviembre y diciembre, de lo contrario serán sancionados quienes no lo porten. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Adeuda el ISSSTE 10 millones de pesos a varios proveedores: Registra la delegación del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Hidalgo pasivos por más de 10 millones de 
pesos, que debe solventar durante febrero y marzo, reveló el delegado del organismo, Alfredo Ortega Apendini. El 

funcionario explicó que las indicaciones de las nuevas autoridades federales fueron posponer el pago de proveedores 
para los próximos meses, ante el inicio de la nueva administración. Explicó que dichos pasivos resultaron de no lograr 

acuerdos entre las delegaciones y la administración federal que inició actividades a partir de diciembre del 2012. 

Consideró que al interior del ISSSTE se generó un desajuste en las finanzas a finales de año, ya que se pagaron otros 
insumos que eran necesarios para la operación de las clínicas y hospitales. Esta situación representa un rezago en pagos 

durante los enero y febrero de este año, pero deben solventarse en marzo o abril a los proveedores o prestadores de 
servicios. Los proyectos para este año se ingresaron a la fase dos del nosocomio en Pachuca, ampliación de los de 

Tulancingo, Huejutla y Tizayuca, además se pretende llegar al 100 por ciento en el abastecimiento de medicamentos. En 
otro tema informó que para esta temporada invernal la dependencia aplica un total de 30 mil dosis contra la influenza 

estacional y H1N1, mismas que son suficientes para atender a los derechohabientes, que corresponden al 15 por ciento 

de la población. Personal de las clínicas y hospitales del ISSSTE ya fueron vacunados, de acuerdo con indicaciones de las 
oficinas centrales; quien no lo haga tendrá que firmar un documento. A la fecha se localizaron casos H3N2 de influenza y 

un solo caso de H1N1 en la entidad, lo cual no representa mayor riesgo, ya que fueron atendidos de manera oportuna 
por las autoridades del sector salud. También otorgó un total de 62 mil consultas por enfermedades respiratorias en los 

últimos meses, por lo cual es una de las primeras enfermedades que se registran en esta época. Por lo anterior el ISSSTE 

registra un 7 por ciento más en consultas, con relación al 2011, donde se presentaron 58 mil 653 en el mismo periodo. 
(Alberto Quintana, página 05) 
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Milenio-Se retrasa la obra inicial del Tuzobús: Aunque las secretarías de Obras Publicas y Ordenamiento Territorial, 

y Planeación y Desarrollo Metropolitano de Hidalgo, anunciaron que en enero iniciarían con las obras del Tuzobús, será 

hasta mayo con la instalación de los sistemas de semaforización y vigilancia cuando arranque formalmente este proyecto. 
Lo anterior se debe a que la reunión con las autoridades del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), organismo 

federal que financiará 30 por ciento de la primera troncal de este transporte metropolitano, se aplazó para la segunda 
quincena de febrero, lo que retrasa los planes del Ejecutivo estatal que ya cuenta con 315 millones de pesos para este 

proyecto que se propuso en 2008, informó el responsable de la política de planeación en el estado, Alberto Meléndez 

Apodaca. “Posiblemente sea en ese mes cuando se realice la reunión con el Comité Técnico del Fonadin, que es lo que 
nosotros estamos esperando. De todas formas, en esta semana vamos a tener una reunión con la gente de Banobras 

(Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos) ya para empezar a intercambiar puntos de vista y afinar detalles para la 
próxima reunión con el Fondo Nacional”, indicó el funcionario estatal. Tras ese encuentro, y la aprobación de los recursos 

que busca el estado, los cuales ascienden a los 270 millones de pesos, iniciará un periodo para licitar las obras, por lo 
que las primeras acciones de este sistema de movilidad vial podrían verse hasta el primer semestre del año. Aunque 

antes de eso, especificó el ex alcalde de Pachuca, también deberán de contar con los recursos que aporte la iniciativa 

privada.  “Una vez ya integrados estos recursos se concursarían las obras, que es un paso que tiene que darse, y esto 
nos podría llevar alrededor de 30 días. Creo que será en el primer semestre de 2013, que es cuando empiezan a moverse 

los recursos del presupuesto federal y a depositarse en las entidades para poner en marcha los proyectos, cuando 
podrían darse pasos importantes para la construcción de estas obras que son tan necesarias; calculo que sería por abril o 

mayo”, detalló. Meléndez Apodaca explicó que al no contar con los recursos del Fonadin, el gobierno estatal no puede 

iniciar pláticas con los empresarios hidalguenses para que inviertan en el Tuzobús, ya que, de acuerdo a la estructura de 
financiamiento, el sector privado debe aportar 30 por ciento. “Todavía no ha habido un encuentro en ese sentido, 

tendrán que darse los pasos para ese momento. Seguramente será uno de los temas que una vez aprobado el monto por 
el Fonadin e integrados los recursos se tocará en su momento”. Reiteró que la demanda de transporte en la zona 

metropolitana de Pachuca ha incrementado en los últimos años, por lo que es necesario que se instrumente un servicio 
como éste, que será similar al Metrobús de la Ciudad de México.  “Los mismos choferes han comentado que es difícil el 

ingreso con este tema de la movilidad y la idea es que nos organicemos con un proyecto que sea de beneficio para 

todos. En ese sentido se van dando los pasos para encaminarlo”. Y especificó: “La intención es seguir cuidando la 
economía de los transportistas y buscar las mejores opciones, se trata de que todos salgan beneficiados con un proyecto 

de este tipo, pero se tendrá que buscar el mejor mecanismo para buscar la organización adecuada”. Según Planeación, la 
primera troncal del Tuzobús costará entre 800 y 900 millones de pesos.  Apresuran la obra En días pasados Alberto 

Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, informó que el Fideicomiso del Fondo Metropolitano apresuró al gobierno 

estatal para que ejerza el recurso de 157 millones de pesos que obtuvo en 2012 por concepto del Tuzobús, el cual estaba 
destinado para la mejora integral de la vialidad y flujo vehicular, así como para la adecuación de carriles y obras de 

infraestructura básica que facilitarán la continuidad del proyecto, que debía comenzar, según declaraciones de las 
autoridades de Hidalgo, a más tardar en septiembre del año anterior. Aunque no hay un plazo, el Fonadin le solicitó que 

empleen el recurso “lo antes posible”. El funcionario comentó que el Fideicomiso tuvo conocimiento de que el proyecto se 

retrasó por no concretar una reunión con autoridades del Fonadin y por el cambio de gobierno federal, por lo que los 157 
millones de pesos quedaron “congelados” para su utilización en 2013. (Axel Chávez, página 08) 

Síntesis-Fausto Ramírez nuevo líder de la CMIC: El ingeniero Fausto Ramírez Morales ganó esta noche la 
presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Hidalgo, con 289 votos a favor, obteniendo 

su contrincante, Carlos Henkel Escorza, 175 votos. La Asamblea Ordinaria del organismo empresarial tuvo lugar a puertas 

cerradas, pero al conocer su triunfo, Ramírez Morales declaró que la problemática que enfrenta el sector está relacionada 
con las licitaciones, contrataciones, certificación de pagos, entrega-recepción de obras y auditorías, por lo que ofreció 

trabajar con ahínco en la solución de la misma. (Dolores Michel, página 02) 

Síntesis-Alcaldes deben evitar cometer omisiones: FMP: Los presidentes municipales actuales están obligados a 
brindar buenos resultados a la población, especialmente en el uso de los recursos públicos debido a que sus gestiones 

serán más largas, señaló el secretario de gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda. En entrevista el funcionario 
estatal señaló que los presidentes municipales de la entidad "no pueden ser omisos2, principalmente en lo que respecta 

al proyecto de inversión que se maneje en sus ayuntamientos, ya que debido a que sus gobiernos serán más largos 
(2012-2016) están obligados a hacer un buen trabajo. Recordó que la semana pasada se realizó una reunión con los 84 

alcaldes, encabezada por el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, donde se les hizo ver que contarán con el 

respaldo del gobierno estatal  siempre y cuando tengan la voluntad política y social de ser incluyentes, de tener una 
apertura y obviamente manejar bien sus cuentas "No pueden darse el lujo los presidentes actuales de no tener una 

estrategia planeada, no pueden ser omisos en relación de lo que será el proyecto de inversión porque conocen con 
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claridad sus presupuestos y sus limitaciones", apuntó. Destacó que son ellos quienes tienen la cercanía con la gente y sus 

necesidades por lo que tendrán que ver con claridad hasta dónde son sus alcances en desarrollo social, en educación, en 

infraestructura y particularmente en la atención directamente a la ciudadanía. Señaló que el gobierno hidalguense le 
apuesta a que debido al largo periodo que en esta ocasión ejercerán, tengan las posibilidades de corregir cualquier 

omisión y que en el momento en que sea evaluado su trabajo en las diferentes áreas de su gobierno, se tengan buenos 
resultados, como no ocurrió en el último año. "La evaluación la tendremos finalmente a nivel nacional en la Métrica por la 

Transparencia, serán evaluados los tres poderes y en Hidalgo le estamos apostando a que se puedan alcanzar mejores 

niveles porque tenemos que superar la media y en eso lamentablemente en la evaluación pasada nos quedamos abajo." 
Finalmente señaló que no existen focos rojos derivados por conflictos sociales, aunque reconoció que sí hay más de 10 

municipios que tienen algún problema. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-Retomarán mesas El Botho-Rosario: Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno en la entidad, 

informó que esta semana se reanudarán las mesas de trabajo que median el conflicto agrario entre las comunidades El 

Botho (Cardonal) y Rosario Capula (Ixmiquilpan). El funcionario adelantó que aunque se mantenía la representación de El 
Botho en la figura de la Central Cardenista Campesina (CCC), después de establecer platicas con la dirigencia nacional de 

la Unión y Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) se determinó que este organismo será el interlocutor. “Acabamos de 
establecer nuevas estrategias de negociación en el caso de El Botho y Rosario Capula, pues la dirigencia nacional, a raíz 

de movimientos internos en las organizaciones, decidió que estaríamos en contacto con nuevos mediadores”, dijo. Tras 

una aparente calma que rebasa los dos meses, pues las últimas mesas de trabajo se llevaron a cabo la primera semana 
de noviembre, estimó que ya se cuenta con una propuesta sólida que se tendrá que discutir y afinarse únicamente para 

firmar acuerdos definitivos de paz. Respecto a la contraparte, Moctezuma describió que la representación de Rosario 
Capula se mantendrá a cargo de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Hidalgo, la cual encabeza 

Martha López Ríos, quien durante los cuatro años de disidencia dirigió la invasión de estas tierras de cultivo. El encargado 
de la política interna de la entidad sostuvo que existe voluntad de ambos grupos, pues tanto la dirigencia de la UFIC 

como la de la UNTA se encuentran en la mejor disposición de lograr acuerdos. Explicó que sólo resta pulir los convenios 

establecidos dos meses atrás, en los que se propuso dar tierras en otro municipio para los vecinos de Rosario Capula a 
cambio de liberar más de 100 hectáreas de cultivo, propiedad de habitantes de El Botho. En la reanudación de las 

pláticas, el secretario de Gobierno explicó que partirán de los acuerdos alcanzados en las últimas reuniones del año 
pasado, y señaló que el gobierno estatal dispone de un presupuesto para terminar con el conflicto agrario que afecta a 

una comunidad y directamente a 53 ejidatarios. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-Aumenta 5% pobreza alimentaria: Pese a que en dos años el porcentaje de la población 
hidalguense con carencia por acceso a alimentación aumentó 5 por ciento, la Cruzada nacional contra el hambre apoyará 

solo cinco municipios. En términos absolutos, el número de personas con esta carencia aumentó de 619 mil 470 en 2008 
a 776 mil 582 en 2010, esto significa diferencia mayor de 157 mil 112 personas en esa condición. De acuerdo con datos 

del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) correspondientes a 2012, el promedio de 

población que experimenta carencia por acceso a la alimentación es de 30.5 por ciento. Las localidades que apoyará la 
estrategia nacional puesta en marcha ayer por el gobierno federal son: Huejutla, Xochiatipan, Huehuetla, Yahualica y San 

Bartolo Tutotepec. El apoyo llegará a 48 mil 760 personas que registran pobreza extrema y además están carentes de 
acceso a la alimentación, refiere información proporcionada por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal. Otro 

dato que resalta el documento, es que de las 32 entidades federativas, Hidalgo está en la posición 13 respecto al número 

de municipios beneficiados con la Cruzada nacional contra el hambre. Por su parte, el Coneval informa, es que más de 50 
por ciento de la población instalada en 71 municipios hidalguenses registra algún nivel de pobreza. El presidente Enrique 

Peña Nieto puso en marcha en el municipio Las Margaritas, Chiapas, la Cruzada nacional contra el hambre. Se trata de 
una estrategia para aplicar en los 400 municipios de más alta marginación. Ante la presencia de gobernadores e 

integrantes de su gabinete, firmó el decreto que establece el Sistema Nacional para la Cruzada nacional contra el 

hambre. En ese marco se creó la comisión intersecretarial para la instrumentación del programa. Su trabajo será 
coordinar, articular y complementar las acciones, programas y recursos necesarios para el cumplimiento de objetivos 

previstos. Estará integrada por los titulares de las dependencias y entidades.   Ayuda quedó corta. Para la investigadora 
de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Silvia Mendoza Mendoza es limitado el número de municipios locales 

beneficiados con la estrategia nacional contra el hambre. Además resulta contradictoria porque Tepehuacán de Guerrero, 
por ejemplo, donde casi 90 por ciento de su población vive en condiciones de pobreza no está incluido en el programa 

federal. Adicionalmente la municipalidad registra 43.5 por ciento de su población en extrema pobreza. “Me parece que si 

somos fieles a las cifras que nos dan estudios elaborados por expertos, debió entrar necesariamente Tepehuacán”. La 
antropóloga social de la máxima casa de estudios opinó que el dispositivo nacional para combatir el hambre debe 

integrarse con programas orientados a resolver problemas de salud y educación. “Por supuesto se debe combatir la 
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desnutrición, pero también existe la dimensión de la salud y educación que merecen atención para garantizar una exitosa 

inserción en un mundo más amplio. Si no hay cobertura suficiente, la cruzada contra el hambre no será suficiente.” 

Adicionalmente, habló sobre los ejes que deben tomarse en cuenta para lograr los objetivos de la campaña, que son la 
capacidad de producir alimentos, asegurar cosechas agrícolas y generar redes sociales comunitarias. En entrevista, 

destacó que desde el sexenio de Carlos Salinas de Gortari existían políticas sociales dirigidas a grupos vulnerables, como 
ocurrió con el programa Solidaridad. (Gerardo Neria, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Subraya EGS armonía en asamblea para concretar el presupuesto 2013: Integrantes de la asamblea 

municipal de Pachuca aprobaron por unanimidad de votos el presupuesto de ingresos y egresos modificados del 
ayuntamiento, correspondiente al ejercicio fiscal 2013; sin embargo, fue regresado a comisiones para una nueva revisión. 

Durante una sesión extraordinaria, representantes de las diversas fracciones edilicias que integran la asamblea 
consideraron que el documento enviado por el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, fuera aprobado 

por unanimidad de votos; no obstante, fue turnado de nueva cuenta a la Comisión de Hacienda del ayuntamiento a fin de 
realizar su revisión pertinente. Los representantes de los partidos políticos en la asamblea municipal de Pachuca, 

destacaron que la determinación unánime debe de destacarse al considerar que los trabajos que se realizan en el seno 

de este organismo se presentan bajo un clima de entendimiento entre las fracciones partidistas. Por su parte, el 
presidente municipal Eleazar García Sánchez destacó la voluntad de los asambleístas al considerar que se realizó un buen 

trabajo en materia hacendaria, por lo que resta que los integrantes de la comisión correspondiente den su aval en torno 
al documento que les fue turnado, para su posterior dictaminación. Añadió que esta es una clara muestra de la excelente 

labor que se realiza en equipo cuando en una asamblea existe la voluntad política para desahogar temas como el que fue 

atendido durante la sesión de ayer. (Milton Cortés, página 05) 

Síntesis-Deben consensuar la instalación de los parquímetros: Que la posibilidad de colocar parquímetros en el 

centro de la ciudad sea sometida a consenso de los pachuqueños, es la postura adoptada en este renglón por la Cámara 
Nacional de Comercio de Pachuca (Canaco). Organismo que destaca, sin embargo, la apremiante necesidad de abrir 

espacios para el estacionamiento de vehículos, a fin de poder reactivar la economía en esa zona y terminar con prácticas 

graves y crecientes como el "terrorismo llantero", consistente en sacar el aire y hasta rajar las llantas a quienes ocupan 
espacios que otros consideran de su propiedad. "La propuesta de colocar parquímetros tiene puntos buenos pero 

también otros con los que debemos ser muy cuidadosos2, afirmó el presidente del organismo empresarial, Andrés 
Velázquez Vázquez, al subrayar el grave daño que causa la falta de espacios para el estacionamiento en la zona centro 

de Pachuca. Aceptó el empresario que el problema del estacionamiento en el primer cuadro de la ciudad se ha tornado 

caótico, "y quizá requiera de medidas tan enérgicas como la instalación de parquímetros". Un problema que es generado 
en muchas ocasiones, aceptó, por los propios comerciantes, los que se "adueñan" del estacionamiento frente a sus 

negocios, quitándole la oportunidad a un consumidor de utilizar dicho espacio.  No faltan, incluso, los que utilizan todo 
tipo de objetos, desde cubetas hasta cajas de cartón o trozos de madera para apartar el espacio. "Y luego están los 

franeleros, los que comenzaron a hacer su negocio de la vía pública", argumentó, para aceptar que en muchas ocasiones 

la gente tiene que someter a la voluntad de éstos, por el temor a que se le cause un daño al vehículo. "Porque hay 
quienes incluso ponchan las llantas, las rajan, para que jamás vuelvas a atreverte a dejar tu vehículo, lo que yo llamo un 

terrorismo llantero". Otro factor que incide en este problema es el de los empleados del gobierno estatal y del municipal 
que estacionan todo el día sus autos en los pocos espacios disponibles "y no hay poder humano que los quite". No 

obstante, hizo notar que de ser rechazados por los pachuqueños, la instalación de parquímetros podría reflejarse en una 
afluencia aún menor de los consumidores a esta zona. "Entonces lo que consideramos mejor es que se realice una 

encuesta entre la población y que democráticamente se decida si se instalan o no". Hizo notar que muchos consumidores 

seguramente considerarán aceptable pagar unos cuantos pesos por estacionarse una o dos horas, mientras realizan sus 
compras, pues los estacionamientos públicos existentes son insuficientes también, además de que en algunos casos las 

tarifas son muy altas. (Dolores Michel, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Se retracta PGR contra Generales: En un hecho sin precedente, la Procuraduría General de la República 

reconoció ante un juez federal que no tiene ninguna prueba que confirme las declaraciones de los testigos protegidos 

que incriminaron al General Tomás Ángeles Dauahare de proteger al Cártel de los Beltrán Leyva. La revelación de la PGR 
también fue informada a otros cinco militares que fueron acusados en el mismo caso. El 15 de enero pasado, la 

dependencia a cargo de Jesús Murillo Karam admitió de manera inédita que no pudo corroborar los dichos de "Jennifer" y 
Sergio Villarreal, "El Grande", en la investigación que llevó a la cárcel al Divisionario, de acuerdo con documentos 
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judiciales. "Por lo que hace al procesado Tomás Ángeles Dauahare, los deposados (las declaraciones) de los testigos 

protegidos colaboradores no se encuentran corroborados con medio convictivo alguno, salvo el hecho de que el 

encausado fue servidor público de la Secretaría de la Defensa Nacional, sin que al día de la fecha se cuente con probanza 
alguna para confirmar los dichos de 'Jennifer' y 'Mateo'", dice el oficio DGCPPAMDO/707/2013 de la PGR. Este documento 

fue entregado al juez tercero de distrito en Procesos Penales Federales de Toluca, Raúl Valerio Ramírez, quien apenas 
ayer por la tarde lo hizo del conocimiento del General Ángeles y de los otros militares acusados. La PGR hizo este 

reconocimiento luego que el defensor del General, Ricardo Sánchez Reyes Retana, solicitara al juez que requiriera a la 

SEIDO para informar si había o no confirmado las afirmaciones de estos dos testigos colaboradores que involucraron al 
militar con el narco. Ángeles solicitó el jueves cerrar su juicio y dictarle sentencia con base en las declaraciones de los 

testigos protegidos, renunciando a interrogarlos ante un juez. Se espera que este martes el juez dicte el cierre del 
proceso penal iniciado por delincuencia organizada a Ángeles. "Jennifer" y "Mateo", el nombre clave de "El Grande", 

declararon en varias ocasiones que Ángeles Dauahare ayudó a Édgar Valdez Villarreal, "La Barbie", para conseguir la 
protección de militares en el desembarque de aviones con cocaína en los aeropuertos de Cancún, Toluca y Cuernavaca. 

Para el abogado del General, Ricardo Sánchez, el hecho de que la PGR reconozca que no hay evidencias que confirmen 

las acusaciones de narcotráfico que provienen de los testigos protegidos es una buena noticia que le ratifica su idea de 
que el Divisionario no debió llegar siquiera a ser juzgado. Apenas el jueves pasado, un tribunal federal con sede en 

Guanajuato ratificó el auto de formal prisión dictado en contra del General Ángeles Dauahare y los otros militares 
acusados. (Abel Barajas, primera plana) 

Excélsior-Dan giro a lucha contra el hambre; anuncian nueva política social: El presidente Enrique Peña Nieto 

firmó el decreto para crear el Sistema Nacional contra el Hambre, en el marco del lanzamiento de la Cruzada Nacional 
contra el Hambre que, en su primer año, pretende atender a 7.4 millones de mexicanos más vulnerables que padecen 

pobreza y desnutrición en 400 municipios del país. En esta localidad chiapaneca, cerca de la cuna del Ejército Zapatista 
de Liberación Nacional —a un mes de la reaparición del movimiento—, el mandatario dijo que la estrategia implica un 

giro estructural en el combate a la pobreza en el que intervendrán los tres niveles de gobierno. “(La cruzada) no es una 

medida asistencialista, no se trata sólo de repartir alimentos entre quienes carecen de ellos, es una estrategia integral de 
inclusión y bienestar social. Es un cambio estructural en materia de combate a la pobreza. Los programas sociales tienen 

que evolucionar, lograr que a mayor inversión se den mayores resultados”, expuso ante unos diez mil asistentes. Indicó 
que la estrategia pretende conjuntar los esfuerzos de la administración pública para asegurar salud, educación, vivienda, 

una mejor economía y servicios básicos como agua, luz y drenaje. Ante los gobernadores del país, menos los de Jalisco, 

Emilio González Márquez, y Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, el Presidente expuso que el principal objetivo es que los 
beneficiarios de la cruzada se conviertan en sujetos activos, e hizo un llamado para que todos los sectores sociales se 

sumen a esta tarea. Unifican plan contra el hambre El Presidente detalló que el programa está dirigido a 7.4 millones 
de mexicanos en 400 municipios del país. La Cruzada Nacional contra el Hambre atacará las causas profundas del 

hambre en el país, como son las malas condiciones para la producción de alimento, dio a conocer ayer el presidente 

Enrique Peña Nieto, durante el lanzamiento de la estrategia, a la que asistieron unas 10 mil personas, entre funcionarios 
e indígenas tojolabales, tzeltales y tzotziles. “Esta Cruzada, y hay que decirlo de manera subrayada, no es una medida 

asistencialista, no se trata sólo de repartir alimentos entre quienes carecen de él. Es una estrategia integral de inclusión y 
bienestar social, es un cambio estructural en materia de combate a la pobreza. Los programas sociales tienen que 

evolucionar, lograr que a mayor inversión se den mayores resultados”, dijo. Así lo expuso en Las Margaritas, muy cerca 
de la cuna del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) y a un mes de que dicho movimiento reapareciera en el 

escenario nacional con la marcha silenciosa en la que participaron miles de indígenas. En su primer año, la Cruzada 

contra el Hambre se propone beneficiar a 7.4 millones de mexicanos que viven en 400 municipios. Es la población más 
vulnerable, la que padece tanto pobreza extrema como carencia alimentaria. Los municipios se eligieron tomando en 

cuenta la información del INEGI y el Coneval. “Se trata de que los esfuerzos se focalicen, se orienten a municipios donde 
hay carencia extrema y pobreza alimentaria, por eso he firmado el decreto del Sistema Nacional contra el Hambre... 

México, en pleno siglo XXI... tiene entre su población a millones de mexicanos que atraviesan por la falta de alimentos 

necesarios”, dijo el mandatario, acompañado por su esposa Angélica Rivera y el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco. 
La cruzada estará dirigida por la Secretaría de Desarrollo Social, pero participarán también todas las secretarías y los 

gobiernos de los estados, se trata de una política de “corresponsabilidad” entre dependencias, dijo el mandatario, y no 
sólo buscará erradicar el hambre, sino las circunstancias asociadas a ella. “Es una estrategia donde se conjuntan los 

esfuerzos de todos los sectores de la administración pública para asegurar salud, educación, vivienda, una mejor 
economía y servicios básicos, como agua, luz y drenaje, en esas comunidades y colonias de esos 400 municipios, que 

serán nuestra primera prioridad”, explicó. Dio a conocer que en el primer año los esfuerzos se concentrarán en esos 400 

municipios, y después se extenderán a otras regiones del país. Para combatir la pobreza, comentó, hace falta mayor 
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coordinación entre los gobernadores y presidentes municipales, por lo que en los próximos meses habrá reuniones de 

ellos con los funcionarios que encabezan la Cruzada. “Se trata de mover a todo el gobierno federal, estatal, municipal... 

de mover todos los programas que los gobiernos tienen que mover sus presupuestos para atender a los mexicanos que 
tienen mayores necesidades”, dijo en el evento al que acudieron todos los gobernadores, a excepción del de Jalisco, el 

panista Emilio González Márquez y de Guerrero, el perredista Ángel Aguirre Rivero. Otro componente de la nueva 
estrategia es que se propone fortalecer las capacidades productivas de las zonas con mayor marginación en el país. 

Sobre el tema, el presidente Peña Nieto explicó que se buscará “que estén alineados y coordinados” los programas 

federales, estatales y municipales, dirigidos a apoyar a la población más necesitada de los 400 municipios. La estrategia 
tiene un componente de participación comunitaria; en ese sentido, la Sedesol buscará que los beneficiarios sean no sólo 

sujetos pasivos, que estén atentos a recibir estos apoyos... sino a ser sujetos activos en la transformación positiva de sus 
familias y sus comunidades”, dijo. Podrán sumarse a la Cruzada, universitarios, obreros, campesinos y poblados enteros, 

comentó. Entre las 10 mil personas que asistieron al evento, había dos jovencitas de la etnia tojolabal, de 16 años, con 
sus trajes tradicionales: Luz Marina y Laura. A la una y media de la tarde estaban esperando a que empezara el evento. 

“Somos del pueblo Nueva Nicaragua... nos trajeron aquí desde las 7 de la mañana junto con otras 25 personas, en un 

autobús”, expresaron cuando se les preguntó si les habían dado algo de comer. Luz Marina contestó: “No, no hemos 
desayunado nada, no nos dieron nada de comer”. Ella y su amiga Laura sólo estudiaron hasta sexto de primaria, aunque 

les hubiera gustado seguir estudiando. Sus padres no lo permitieron por falta de recursos, sus familias se dedican a 
producir maíz. A unas filas, estaba un líder de la etnia tzeltal, Bartolo Hernández Gómez, del ejido de Jerusalén, sobre la 

Cruzada comentó: “Se necesita que se atienda hasta el último rincón de los estados, allí donde hay un rezago... en mi 

ejido de Jerusalén lo que urge es que se construya la planta de tratamiento de agua” para incrementar la producción de 
granos. (Georgina Olson, primera plana) 

La Jornada-Migración y clima, prioridades del presidente estadunidense: El 44 presidente estadunidense, 
Barack Obama, juró en público por su segundo y último mandato ante cerca de un millón de simpatizantes al pie del 

Capitolio, en Washington, con un renovado llamamiento a la unión y en defensa de los derechos de los inmigrantes y 

homosexuales. El primer presidente negro de la historia de Estados Unidos renovó su cargo ante el pueblo como manda 
la tradición, un día después de haber sido investido oficialmente, como dicta la Constitución. Para enfrentar los 

obstáculos económicos, para resolver el desafío educativo, solucionar problemas como la inmigración indocumentada o el 
cambio climático, ahora más que nunca debemos hacer estas cosas juntos, como una sola nación y un solo pueblo, 

expresó Obama. Fue un discurso más corto que hace cuatro años, frente a una situación política más complicada, con el 

Congreso parcialmente en manos de la oposición republicana. Obama no hizo gala de grandes ambiciones, pero sostuvo: 
“Estados Unidos seguirá siendo un faro de alianzas fuertes en todos los rincones del mundo. Responderemos a la 

amenaza del cambio climático, conscientes de que si no lo hacemos estaremos traicionando a nuestros hijos y a las 
futuras generaciones. Luego preparó el terreno para una de sus prioridades legislativas: la reforma migratoria. Nuestro 

camino no estará completo en tanto no encontremos una mejor manera de dar la bienvenida a los esperanzados 

inmigrantes que siguen viendo a Estados Unidos como la tierra de la oportunidad, aseveró. La presencia hispana se dejó 
notar de forma destacada en la ceremonia pública: el pastor que dio la bendición, Luis León, pronunció en español unas 

cortas palabras. Señor presidente y vicepresidente, que Dios bendiga todos sus días, dijo León, en la primera 
intervención en español de esas características que se recuerda en la historia de las investiduras. Obama, además, se 

convirtió en el primer presidente en hablar abiertamente de los derechos de los homosexuales durante una ceremonia de 
investidura. Nuestro recorrido no estará completo hasta que a nuestros hermanos y hermanas gays se les trate igual que 

a todos los demás según la ley porque, si nos han creado iguales de verdad, entonces el amor que profesamos debe ser 

también igual para todos, apuntó. Previamente un poeta homosexual de origen cubano nacido en España, Richard 
Blanco, había recitado en inglés una obra especialmente compuesta para la ocasión. Obama y Biden habían prestado 

juramento el domingo en sendas ceremonias privadas. Fue una hispana, la primera mujer de ese origen en llegar a la 
Corte Suprema, Sonia Sotomayor, quien invistió al vicepresidente Joe Biden. La Carta Magna estadunidense señala que el 

mandato presidencial empieza al mediodía del 20 de enero siguiente a las elecciones, pero cuando ese día cae en 

domingo, se hace un segundo juramento público. Es la séptima vez que el presidente estadunidense jura su cargo un 21 
de enero. Frente a la larga explanada conocida como el Mall, un millón de personas, según estimaciones del comité 

organizador, agitaron banderas, enarbolaron pancartas y aplaudieron con entusiasmo el discurso presidencial. La 
asistencia fue inferior al récord histórico de 1.8 millones de 2009, pero el ambiente fue igual de entusiasta. Es aún más 

significativo hoy porque es la segunda vez, declaró a la Afp Audrey, enfermera negra de 53 años procedente de Florida 
(sureste), venida expresamente para la ocasión. Dana, que viajó desde Virginia (este) junto a su marido e hijos, añadió: 

falta mucho por hacer: una ley sobre las armas, y también el presupuesto. La oposición republicana, que brindó por el 

presidente junto a los demócratas en un almuerzo de gala en el Capitolio, se mostró suspicaz. Excelente discurso, dijo a 
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la Afp el senador y ex candidato presidencial republicano John McCain. No escuché mucho de su agenda para su segundo 

mandato, a decir verdad, pero quizá me lo perdí, ironizó. Entre los presentes se hallaban los ex presidentes Bill Clinton 

(1993-2001) y Jimmy Carter (1977-1981). El republicano George Bush (1989-1993), convaleciente de una reciente 
enfermedad, envió sus felicitaciones. Celebridades como la actriz Eva Longoria y la cantante Beyoncé, que cantó el himno 

nacional, dieron color a la investidura. Al caer la tarde, de nuevo bajo un sol resplandeciente, el presidente y su esposa 
desfilaron hasta avenida Pensilvania 1600, como manda la tradición, y salieron de su limusina para caminar varias 

cuadras, ante el clamor popular. A lo largo de poco más de dos horas, Obama y Biden asistieron al desfile de decenas de 

bandas de música militares y de escuelas de todo el país. El mandatario lució para la ocasión abrigo oscuro y corbata azul 
celeste; Michelle Obama un abrigo estampado de tono gris azulado, y las hijas Sasha y Malia vestidos de tonos violetas. 

Unos 30 mil agentes de seguridad, entre policías y militares, custodiaban el recorrido, con bloques de cemento, vehículos 
castrenses con los colores de camuflaje. Había francotiradores en las azoteas de los edificios. La jornada cierra con dos 

bailes de investidura, animados entre otros por Katy Perry, Stevie Wonder y el grupo mexicano Maná. De nuevo las 
festividades son más austeras, comparadas con los 10 bailes inaugurales de 2009. El anuncio de tres estadunidenses 

muertos en Argelia, producto de un asalto de islamistas a una planta de gas en el sur del país que se saldó con un 

sangriento rescate con más de 60 muertos, ensombreció un tanto la jornada. Como hace cuatro años, Obama tiene una 
cargada agenda a partir de este mismo martes, empezando por la negociación con los republicanos para tratar de elevar 

nuevamente el techo para la deuda pública. El presidente deberá también definir rápidamente el resto de su gabinete 
ministerial, del que salen pesos pesados, como la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y también los dos únicos ministros 

hispanos, Hilda Solís y Ken Salazar. (AFP, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Quiénes encarcelaron al General?: Según el actuario del Juzgado Tercero de Distrito en materia de Procesos 
Penales Federales con sede en Toluca, en la causa penal contra el ex subsecretario de la Sedena general Tomás Ángeles 

Dauahare, la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada tiene una sola diligencia 

ministerial que ni el divisionario ni su abogado, Ricardo Antonio Sánchez Reyes Retana, pueden desmentir: “… que el 
encausado fue servidor público de la Secretaría de la Defensa Nacional”. ¡Chíngale! O sea que, como el mismo actuario lo 

afirma en el oficio que da a conocer aquí Rubén Mosso, “por lo que hace al procesado Tomás Ángeles Dauahare, los 
desposados (las afirmaciones) de los testigos colaboradores no se encuentran corroborados con medio convictivo alguno 

(salvo que el general sirvió en el Ejército), sin que al día de la fecha se cuente con probanza alguna para confirmar los 
dichos de los atestes Jennifer y Mateo…”. Lo que procede, por lo visto, es que el general exija una investigación para dar 

con los servidores públicos que, sin prueba alguna, lo metieron en la cárcel. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Para esto quería regresar Rosario Robles: En más de una ocasión durante su largo invierno político (2004-2011), le 

pregunté a Rosario Robles si se imaginaba de regreso en la actividad pública. Las respuestas dependían de en dónde se 
encontrara en ese momento en la montaña rusa de los ánimos y las emociones. Pero siempre le escuché decir que ese 

hipotético regreso se daría solo en un proyecto vanguardista, de izquierda. Por lo mismo, me dio gusto ver su discurso 
ayer en Las Margaritas, Chiapas, anunciando y trazando los vectores de la Cruzada Nacional contra el Hambre. Ver la 

firmeza con que usaba las palabras “indignante e inaceptable”, y también “decisión y generosidad”. Y los conceptos 

“erradicación del hambre”, “seguridad alimentaria y nutricional” o “pluralidad compleja”. No sé si en la demodé geometría 
política esos términos sean rigurosamente vanguardistas y de izquierda. Lo central es que Rosario regresó para hacerse 

cargo de una estrategia que se compromete a que haya cero hambre en seis años a partir de una alimentación y 
nutrición adecuadas; a eliminar la desnutrición infantil aguda, a impulsar la participación comunitaria y la movilización 

popular. Me dio gusto escucharla moderna, hablando de un universo tangible, medible y evaluable de 7.4 millones de 

personas, y no de esa cosa amorfa, demagógica y arcaica que son los pobres de México. Escuchar cómo aceptaba 
subordinarse a la estadística del Coneval, en vez de navegar con cifras hechizas, fantásticas, inútiles. Supongo que para 

esto quería regresar Rosario Robles, sabedora de la hostilidad y sevicia que la estaban esperando. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 
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Milenio-En privado… 

Peña Nieto-Hank: ganar perdiendo: El domingo 7 de julio hay elecciones en 14 estados de la República en los que 
estarán en juego mil 372 cargos de elección popular, entre los que destaca la única gubernatura: Baja California. De la 

mano con ese gobierno, en el estado 29 se elegirá Congreso local y presidentes municipales, como en Aguascalientes, 

Chihuahua, Durango, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. En Coahuila 
las elecciones serán solo para alcaldes y en Hidalgo para diputados. Pero la atención está puesta en el gobierno de Baja 

California, el primero conquistado por el PAN en el lejano 1989 y que desde entonces no ha dejado. En ese lapso 
transcurrieron las presidencias priistas de Carlos Salinas y de Ernesto Zedillo, y panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 

Ahora, casi un cuarto de siglo después, con el PRI de regreso en Palacio Nacional, esta elección toma una dimensión 
diferente. En primer lugar, porque Enrique Peña Nieto es un priista-priista de los que quieren ganar todas las elecciones, 

y ésta es su primera como Presidente de la República y, segundo, porque el PAN no está dispuesto a soltar ese bastión, 

pues ya tuvo bastante con las pérdidas del año pasado e irá con todo, sabedor del desgaste que tiene como partido tras 
cuatro gobiernos seguidos en los que el PRI, si bien ha recuperado algunas posiciones locales, no ha sabido construir 

ningún liderazgo fuerte y solo cuenta con la presencia de Jorge Hank Rohn. La decisión es de Peña Nieto, que es el PRI, 
de quién va a ser su candidato al gobierno de Baja California, ¿Hank Rhon? ¿Ese va a ser su sello? Tendrá que sopesar si 

vale la pena ganar, y eso a ver, Baja California, con un candidato de ese perfil o jugársela, incluso perder, con otro 

priista. Porque me pregunto, un triunfo de Hank Rhon en Baja California, ¿sería de verdad una victoria para Peña Nieto? 
Eso es algo que él tendrá que calibrar y decidir. En lo personal, no lo veo candidato. Pero yo ahí no juego. RETALES  1. 

PARACAÍDAS. Los consejeros salientes del Instituto Electoral del Distrito Federal se retrataron como lo que son y 
fueron, al repartirse, con toda impunidad, 14 millones de pesos como pago de salida. Y ni quién les reclame; 2. 

CHOQUE. Las sesiones del IFAI van a dar un vuelco tras las acusaciones que el consejero Ángel Trinidad hizo a su par, 
Gerardo Laveaga, en su toma de posesión como presidente de ese instituto; y 3. VANIDAD. El presidente de la 

Concanaco, Jorge Dávila Flores, se despachó, pagada, una plana entera con 14 fotos de la comida del 95 aniversario con 

el presidente Peña Nieto. De las 14, Dávila Flores aparece en 13 fotos, 9 con Peña Nieto. ¿Para qué? (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que, hablando de Miguel Ángel Mancera, titular del GDF, no se afiliará al PRD a pesar de las múltiples peticiones de 

dirigentes del partido, encabezados por Jesús Zambrano. 

Para suavizar su negativa, Mancera ha dejado en claro su compromiso con las banderas de la izquierda, pero no del 

perredismo. 

¿Así o más claro? 

Que debido a su viaje a Uruguay y Chile, el presidente Enrique Peña Nieto no asistirá a la plenaria de los senadores 

del PRI y el Partido Verde en la Riviera Nayarit. 

Por esa razón comerá hoy con las bancadas que encabezan Emilio Gamboa y Jorge Emilio González, en el hotel 

Hyatt de Polanco en el DF. 

Que los diputados del PAN y el PRD intensificaron las presiones al interior de sus partidos para impulsar sus propias 
prioridades legislativas. 

Eso explicaría el discurso bélico de Gustavo Madero y Jesús Zambrano en los últimos días contra el Pacto por México. 
Sobre todo cuando ambos deben comparecer en las inminentes reuniones plenarias de sus legisladores. 

Que en la Corte dicen que la ministra Olga Sánchez Cordero puede llevarse una desagradable sorpresa en la discusión 
del proyecto de sentencia para el caso de Florence Cassez. 

Aseguran que en la primera sala el ministro Arturo Saldívar no comparte la posición de la ministra, de otorgar a la 
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francesa un amparo para efectos que reponga el proceso en su contra por el delito de secuestro, sino que él sostiene que 

se le debe conceder un amparo liso y llano para que Cassez sea liberada de inmediato, y eso podría complicar mucho el 

debate. 

Que por si fuera poco la millonaria deuda que dejó Andrés Granier a Tabasco, los ex inquilinos de la Quinta Grijalva —
residencia oficial de los gobernadores— dejaron adeudos por más de 100 mil pesos entre teléfono, internet, Sky, luz y 

gas; es más, cuando llegó el nuevo mandatario perredista, Arturo Núñez, se encontró con que hasta las teles se 

llevaron. 

¡Pura finura! 

Que ayer, en la reunión entre Cuauhtémoc Cárdenas y el delegado de Coyoacán, Mauricio Toledo, se le planteó al 

líder moral del PRD que un deportivo de esa demarcación llevara su nombre. 

Sin embargo, dicen que no aceptó el reconocimiento y lo dejó para otro momento. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

Desigual tarea: La iniciativa del presidente socialista francés, Francois Hollande, de cobrar un impuesto de 75 por 
ciento a quienes ganen más de un millón de euros al año generó el previsible respaldo de quienes piensan que, 
moralmente, nadie debe percibir tanto dinero. La medida ha sido suspendida por el Consejo Constitucional francés, pero 

Hollande ha prometido revivirla. El propósito no es resolver los problemas financieros del Estado. Se calcula que la 

medida solamente recaudará unos 200 millones de euros al año, una gota de agua frente a un déficit presupuestario que 
rebasó en 2012 los 80 mil millones de euros. El impuesto podría, más bien, disminuir la recaudación. Al contrario de lo 

que sucede en Corea del Norte, los europeos gozan de libertad de movimiento. Un impuesto confiscatorio puede 
provocar un éxodo de personas de ingresos elevados: desde ejecutivos de alto nivel hasta deportistas y artistas. Un buen 

futbolista, por ejemplo, podrá elegir entre jugar sus pocos años de carrera en Francia, con un impuesto de 75 por ciento, 
o en Alemania con 45, en el Reino Unido con 50 o en España con 52. Me imagino que veremos un aumento en la calidad 

de la liga alemana y un descenso en la francesa. Un músico exitoso con conciertos en todo el mundo se establecerá 

fiscalmente en Mónaco, donde no hay impuesto sobre la renta, o en Liechtenstein, donde tendrá que pagar 11.6 por 
ciento, pero no en Francia. El caso más notado de exilio fiscal de Francia ha sido el del actor Gérard Depardieu, quien ha 

establecido su residencia fiscal en Bélgica y ha aceptado la nacionalidad rusa. De hecho, Rusia tiene una tasa única de 
impuesto sobre la renta de 13 por ciento para personas físicas y empresas. Es poco probable que Depardieu pueda 

acogerse a ella, ya que tendría que residir cuando menos seis meses de cada año en Rusia, pero la decisión es una forma 

de protesta. No sólo con los impuestos busca el presidente Hollande promover la “equidad”. Está impulsando también 
una reforma educativa que prohibiría a los estudiantes hacer sus “tareas” en casa. Éstas tendrían que realizarse 

obligatoriamente en la escuela. El presidente sostiene que las tareas realizadas en casa son un factor de inequidad ya 
que los niños con mejor nivel económico tienen un mejor ambiente familiar y están en mejor posibilidad de hacerlas bien. 

¿Mejorará el aprovechamiento de los niños la prohibición de hacer tareas en casa? Por supuesto que no. ¿Logrará una 

mayor equidad? Lo dudo. Lo único que conseguirá será reducir el rendimiento de los estudiantes. Si genera una mayor 
igualdad será por deprimir el desempeño de los niños ricos y no por subir el de los pobres. Aun así, la equidad que busca 

el presidente será imposible si no prohíbe también, por ejemplo, que los niños lean en casa o que reciban buenos tratos 
de sus padres.  El socialismo de Hollande es distinto al de otros gobernantes europeos de izquierda. Felipe González, 

presidente del gobierno español entre 1982 y 1997, un período de alto crecimiento, se jactaba de haber logrado una 
mayor equidad, pero no quitando dinero a los ricos para dárselo a los pobres sino construyendo infraestructura y creando 

mayores oportunidades educativas. Hollande es distinto. Piensa que si empobrece a los ricos logrará una mayor igualdad. 

Si lo logra, será para perjuicio de todos y beneficio de nadie.  Confianza  Empieza a registrarse una mejoría en la actitud 
de los especialistas económicos internacionales. Un sondeo de 390 expertos realizado por el Foro Económico Mundial 

muestra un ascenso en el índice de confianza económica de 0.38 a 0.43 en una escala de 0 a 1. El alza es más 
importante en América del norte donde se ha evitado el precipicio fiscal. Aun no se alcanza, sin embargo, el nivel de 

optimismo que empieza en 0.51. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Prohibir los casinos por culpa del Estado?: Lorenzo Meyer proponía esta semana cerrar todos los casinos en 
México debido a que el Estado había fracasado en regularlos. Me parece una mala propuesta. Primero, porque parte de la 

premisa equivocada de que eliminando los casinos legales terminará el problema. Algo así como “muerto el perro, se 
acabó la rabia”. Nada más alejado a la realidad. Si de repente, como propone el prestigiado académico, se prohibieran 

los casinos, lo que ocurriría es que aparecerían los famosos “brincos”, es decir, los casinos ilegales. ¿Por qué? Pues 

porque hay mucha gente que le gusta jugar y el Estado no puede controlar esta conducta humana. Es más: el gobierno 
no tiene derecho a impedir que los individuos apuesten su dinero. El problema es que si el Estado prohíbe los casinos, no 

hay un agente que los regule y asegure que el dueño no haga trampa. Es lo que se conoce como un problema de 
“asimetría en la información”, que se considera como una “falla del mercado”. Si dejamos que este asunto se resuelva 

por las fuerzas de la oferta y la demanda, el oferente del servicio (el casino) tiene más información que el demandante 

(el jugador). ¿Cómo saber que el “brinco” no nos está mintiendo, trastocando las reglas del juego para que los momios le 
favorezcan más de lo que de por sí están inclinados a su favor? De ahí que se requiera la intervención estatal para 

asegurar un intercambio justo e informado entre oferente y demandante. Al prohibir los casinos, el Estado, por definición, 
no puede regularlos. Todo queda, entonces, en manos de las mafias, que son los que, también por definición, controlan 

los mercados ilegales. Y la ilegalidad produce más ilegalidad. En el caso de los “brincos”, está comprobado que 
incrementan los actos violentos. Cuando en México el juego era ilegal, había violencia en los casinos clandestinos, pero 

no en San Marcos, donde se permitía el juego legal durante la famosa feria. ¿Queremos regresar a esta situación? Desde 

luego que no. Los casinos deben ser legales. Lo que se debe cambiar es la regulación del Estado. No porque el gobierno 
sea corrupto o ineficaz en su labor regulatoria debe castigarse a una actividad social como son los juegos de azar que 

gustan mucho a tanta gente (incluyendo al que escribe estas líneas). Si los gobiernos panistas, como se escucha ahora 
en los medios, incurrieron en una serie de prácticas opacas y hasta corruptas para otorgar permisos de juego, pues que 

las autoridades las investiguen y, en su caso, castiguen. Más aún: que la Secretaría de Gobernación cambie las reglas 

para transparentar y hacer más eficaz la regulación de los casinos. La solución es fortalecer las instituciones 
gubernamentales, no echar para atrás la legalización de los juegos de azar. En particular, hay que terminar con la 

discrecionalidad política que tiene Gobernación para otorgar los permisos e interpretar los reglamentos de juegos y 
sorteos. Además, hay que decir que el juego le deja un buen dinero al gobierno. No sólo los casinos, sino las apuestas 

legales como las loterías, rifas, sorteos de números, pronósticos deportivos, carreras de caballos o de galgos. Ni hablar 
de tradiciones tan mexicanas como los palenques o las carreras parejeras tan típicas en las ferias populares. No dudo que 

la regulación de los casinos en México sea un desastre. Pero hoy, por lo menos, sabemos cuántos casinos hay, dónde 

están, cuántos impuestos pagan y si cumplen o no con las reglas del juego, sanitarias y de protección civil. Esto es 
mucho mejor que regresar a la época de los “brincos”, cuando no se sabía cuántos habían, quiénes eran sus dueños y 

cómo operaban, amén de la violencia que ejercían, por no hablar de la corrupción, esa sí completamente oscura, para 
obtener protección policiaca y política. ¿A eso quiere regresar Lorenzo Meyer? Yo no. Yo rechazo el paternalismo de 

que el Estado debe protegernos porque jugar es malo. Por el contrario, estoy a favor de la legalización del juego, 

acompañada de una regulación eficaz. Un Estado que pueda ordenar y reglamentar los centros de apuesta, además de 
recaudar impuestos, todo con muchísima transparencia. En este sentido, el problema de los casinos en México es de un 

Estado ineficaz, no de los operadores de casinos (que ciertamente se aprovechan de la mala regulación), mucho menos 
de aquellos a los que de vez en cuando nos gusta apostar un poco de nuestro dinero para darnos un golpe de adrenalina. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Señales de Enrique Peña Nieto a Manlio Fabio Beltrones 

LA BANCADA del PRI en la Cámara de Diputados celebrará su reunión plenaria previa al periodo ordinario de sesiones la 

próxima semana. Los legisladores tendrán un invitado especial el miércoles 30 de enero: el presidente Enrique Peña 
Nieto. El Ejecutivo acudirá a la plenaria, que tradicionalmente sirve para definir la agenda legislativa para el siguiente 

periodo ordinario, que esta vez inicia en febrero. Nos dicen que la asistencia del mandatario busca enviar varias señales, 

una de ellas la colaboración y unidad entre el presidente y la bancada encabezada por Manlio Fabio Beltrones. 

AL GOBERNADOR de Guerrero, Ángel Aguirre, cada día le brotan más grupos ciudadanos de autodefensa, que 
argumentan que se han integrado ante el fracaso de los cuerpos de seguridad oficiales para protegerlos del crimen 
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organizado. El problema quizá tenga una explicación. Ayer, en el municipio de San Luis Acatlán, en la Costa Chica, se 

llevó a cabo una reunión privada entre el gobernador y cafetaleros. En la reunión se abordarían temas diversos, pero en 

particular el de la seguridad. Sin embargo, cuando Aguirre requirió de la presencia del titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública, Guillermo Jiménez Padilla, el funcionario había desaparecido. Nos aseguran que es común que en los 

eventos don Guillermo llegue tarde y sea el primero en retirarse. 

YA LLEGÓ el tiempo, nos aseguran, de que la Secretaría de Relaciones Exteriores, que encabeza José Antonio Meade, 

tome cartas en el asunto de la polémica entre el gobierno capitalino y la embajada de Azerbaiyán por el diferendo de la 
estatua del ex presidente de esa nación, Heydar Aliyev, erigida en el Bosque de Chapultepec. Si bien el problema tuvo su 

origen en una falta de cuidado de la administración de Marcelo Ebrard, que no reparó en el historial de represor de Aliyev 
y suscribió con la embajada un convenio que permitió la construcción del monumento, las amenazas del embajador azerí, 

Ilgar Mukhtarov, rebasan desde hace rato los límites a un diplomático extranjero obligado a guardar respeto hacia 

autoridades mexicanas. 

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto visitará hoy una de las zonas más calientes del país. El mandatario estará en la 
región serrana de Durango, estado que en las últimas semanas ha estado azotado, junto con toda la región de La 

Laguna, por la violencia generada por la disputa que mantienen las organizaciones criminales por el control de ese 

territorio. Irónicamente, el acto al que asiste el Presidente tiene como fin dotar de ayuda a las comunidades afectadas 
por el frío que en algunos poblados ha alcanzado los 20 grados bajo cero. 

EL EX SECRETARIO de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar, será uno de los panistas que encabecen la comisión que su 

partido creó el sábado pasado para analizar el caso de los casinos y buscar deslindar responsabilidades sobre los 

señalamientos contra funcionarios de la administración pasada, como Roberto Gil, Juan Marcos Gutiérrez y Obdulio Ávila. 
Difícil tarea la de Escobar y los demás miembros de la comisión, ya que todo anticipa el resurgimiento de los escándalos 

por las ligas entre casas de juego y funcionarios de extracción panista que traficaron con permisos para operarlas. 
¿Habrá violencia intrafamiliar? (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

DEL PLATO a la boca... ¡se cae la embajada! Y si no lo creen, pregúntenle a Humberto Moreira. 

LUEGO DE QUE cayó al limbo político tras su deshonrosa salida del PRI nacional -en medio del escándalo por la 
megadeuda de Coahuila-, dicen que el ex gobernador había llegado a un acuerdo con la gente de Enrique Peña Nieto. 

SEGÚN los que conocieron ese pacto, Moreira tenía en la bolsa la embajada de México en Cuba, donde los hermanos 

Fidel y Raúl Castro lo ven como uno más de la familia. 

CUANDO todo parecía ir sobre ruedas, el coahuilense hizo de la suyas: sacó a la palestra el tema de la narcominería y, 

con su lenguaje florido, comenzó a levantar olas por tooodas partes. 

TRAS la refriega mediática, al equipo peñista pareció quedarle claro que era imposible mantener quieto a un chivo en la 

fina cristalería de la diplomacia. 

DE AHÍ QUE Moreira terminó yéndose a Barcelona, eso sí, debida y generosamente becado para estudiar una maestría. 

EN LA REUNIÓN del Consejo Nacional del PAN se vieron algunas escenas que reflejan claramente el ánimo que prevalece 

entre los albiazules. 

PARA EMPEZAR tardó en reunirse el quórum de consejeros que le dieran validez al encuentro. A las 10 de la mañana sólo 

había 100 de los 381 convocados. 

FUE HASTA pasadas las 11:00 de la mañana que inició el cónclave, que en su momento de mayor asistencia registró a 
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255 consejeros. Es decir, a 126 ni les interesó el asunto. 

LUEGO ESTÁ el tema de la reaparición de Josefina Vázquez Mota. Más de uno de sus compañeros se quedó esperando a 
que la ex candidata presidencial diera su versión de la derrota o que le pusiera nombres y apellidos a las supuestas 

zancadillas que le metieron desde Los Pinos. 

PERO NO, Josefina mantuvo un perfil sumamente discreto. 

Y, POR ÚLTIMO, Gustavo Madero aprovechó el encuentro para darle otro trancazo al calderonismo. 

EN EL CONSEJO había cuatro vacantes, las cuales se las entregó a gente claramente distanciada del ex Presidente: Javier 
Corral, uno de sus críticos más feroces; los ex gobernadores yunquistas Marco Adame y Juan Manuel Oliva; y Humberto 

Aguilar, operador de toda la vida de Santiago Creel. 

¿ASÍ o más claro el mensaje para Felipe Calderón? 

NADIE debería irse con la finta de la supuesta tranquilidad del SNTE ante la reforma educativa 

CUENTAN por ahí que el sindicato de Elba Esther Gordillo está apuntando sus baterías en contra de José Murat, recién 
nombrado responsable del Pacto por México. 

EL PRETEXTO para el golpeteo contra el ex gobernador oaxaqueño será el de la reforma que ya adquirió rango 

constitucional y que, supuestamente, obligará a los maestros a someterse a evaluaciones en serio. 

SIN EMBARGO, lo que se dice al interior del SNTE es que, en realidad, Gordillo tiene cuentas pendientes con Murat desde 

que ambos militaban en el PRI y todo indica que llegó el momento de cobrárselas. 

ES MOMENTO de la clase Economía I a la Mexicana. 

CIENTOS de cañeros de la CNC tomaron ayer las bodegas de 54 ingenios. ¿Por qué? Porque están inconformes con la 

caída en el precio del azúcar. 

Y, CLARO, ya se sabe que no hay mejor manera de revivir el mercado que llevar a cabo manifestaciones, plantones y 

protestas. ¡Fácil!  

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Las plataformas de los partidos: Los partidos políticos de Hidalgo tienen la enorme tarea de presentar este inicio de 
año nuevas ideas y mejores propuestas a una sociedad que viene de un desgastado y cansado proceso electoral para la 

Presidencia de la República. Para el 7 de julio próximo, se renovará el Congreso de Hidalgo con votación en los 18 

distritos locales que componen a la entidad; en cada uno habrá de 3 a 7 candidatos lo que podría volver a este episodio 
una tremenda pesadilla. ¿Qué podría depararnos de bueno esta situación? Pues únicamente la esperanza de confiar en 

que los ideólogos políticos hidalguenses tengan a bien conformar plataformas de partidos conforme a las necesidades 
reales de la población en cada una de las regiones. Que no quieran o pretendan inventar situaciones o ilusiones que 

jamás podrán asumir una vez pasada la votación pues el electorado, si es que decide participar, no cederá en sus críticas 
y manifestaciones viniendo de un proceso federal bastante atropellado. Dentro de lo que ha salido a la luz pública es que 

al menos pretenden tender la mano al trabajo de militancia de género y con jóvenes.  Según el listado nominal en 

Hidalgo casi un millón de mujeres (984 mil 940) son las que van a tener la posibilidad de votar el próximo 7 de julio, 
comparado a la lista de hombres registrados (885 mil 348) ante el Instituto Federal Electoral (IFE), es decir el 52 por 
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ciento de los votantes son mujeres. Al respecto, sólo un partido, el de Movimiento Ciudadano ha revelado que priorizará 

el tema de género en rubros como la educación, salud, vivienda, cultural, migración y otros que serán abanderados por 

al menos cinco candidatas mujeres que tendrá el partido naranja en la pugna por las curules del Congreso local. En tanto 
el Partido del Trabajo informó que el próximo martes 29 de enero dará a conocer la plataforma electoral en la cual a 

través de la dirigencia estatal buscan construir propuestas reales para diversas regiones de la entidad.  La plataforma 
electoral que presentarán, de acuerdo a sus líderes, incluirá las propuestas de los candidatos petistas que se darán a 

conocer. Por lo pronto abren la posibilidad de una alianza con el PRD, sin incluir a Movimiento Ciudadano que al parecer 

los desechará desde su dirigencia nacional y a quien le cerraron la puerta –siguiendo órdenes superiores- es a Acción 
Nacional.  El PRI, el partido con mayor presencia territorial del estado, aseguró que está abierto a cualquier alianza con 

los “partidos tradicionales”, pero esperarán los tiempos y que las coaliciones se buscarán con “pies firmes y con cabeza 
fría” según dijo su líder Ricardo Crespo.  Mientras que del PAN y el PRD, la verdad se sabe poco o nada de sus 

intenciones, que al parecer van más allá de no morir en el intento de ganar adeptos y poder convencer a la gente de que 
aún existen en el panorama político nacional. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

PAULA, NUVIA Y CAROLINA TRES MUJERES DE HIDALGO EN LA CRUZADA CONTRA EL HAMBRE 

El día de ayer el Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO desde Chiapas  dio el banderazo para que se inicie LA CRUZADA 
NACIONAL CONTRA EL HAMBRE, que tiene como finalidad -en sus propias palabras- darle oportunidad a cerca de 8 

millones de mexicanos de tener acceso a la comida y a la posibilidad de crecer desde su desarrollo personal y familiar 
para que este programa no se convierta en una instancia asistencialista. Es, lo dijo el Presidente, el programa de mayor 

contenido social de su gobierno por el compromiso de enfrentar un escenario lacerante y doloroso que -añadió el Jefe de 

la Nación- unos no conocen, otros no lo mencionan y muchos no se atreven a mencionar, pero que hay que enfrentar 
llamando a las cosas por su nombre. Y en eso tienen razón, porque desde el momento en que se acepta un problema, de 

alguna manera se inicia su solución, porque se sabe cuál es el problema que se tiene. La otra actitud puede ser la del 
avestruz que dice no tener problemas porque no los quiere reconocer, por la sencilla razón de que tiene la cabeza 

escondida en la tierra, o también porque se pretende tapar el sol con un dedo. En ambos casos, se comete un gravísimo 

error, porque el problema sigue presente y creciendo. No es el caso en esta forma de ver el hambre, porque se plantea 
con crudeza si se quiere, pero con realismo, para saber de qué tamaño es el problema y así diseñar el tamaño de la 

solución. Es todo el gabinete el que se enfrentará al hambre, junto con la iniciativa privada, los gobernadores y los 
alcaldes así como quien se quiere sumar a esta  cruzada que es de carácter nacional. Va todo México, bajo la 

responsabilidad de la Secretaría de Desarrollo Social, pero con el compromiso de todos. OLVERA PRESENTE El 
gobernador del estado FRANCISCO OLVERA estuvo presente en el evento junto al gobernador del Estado de México, 

Eruviel Ávila, en este contexto del compromiso de todos los gobernadores del país en torno a la responsabilidad de este 

programa. Nuestro estado, con sus carencias que nunca se han ocultado, y su pobreza que lo ubican como el quinto más 
pobre del país será sin duda uno de los atendidos por esta cruzada.  

PAULA, NUVIA Y CAROLINA... En esta batalla contra el hambre, Hidalgo estará presente en las acciones y el trabajo de 
muchos de sus políticos pero de manera fundamental a través de tres funcionarias que por su responsabilidad deben 

actuar en terrenos muy concretos para dar la batalla contra el hambre de manera directa. PAULA HERNÁNDEZ.- Como 
Coordinadora Nacional del programa OPORTUNIDADES, encabezará  sin lugar a dudas la actividad fuerte por el encargo 

que tiene y por las áreas que tiene que cubrir desde esta dependencia de SEDESOL. Si de hecho ya con los programas 
que tenían que ver con educación y el alimentario se cubría un gran universo, éste crecerá aunque ahora suponemos con 

la coordinación de esfuerzos intersecretariales tal y como lo dijo el Presidente de la República. CAROLINA VIGGIANO, 

desde CONAFE,  tendrá  el encargo como se dijo desde las Margaritas en Chiapas, de hacer de la superación de rezagos 
educativos un escalón de superación para la población que así lo requiera en los terrenos que le toque coordinar, para 

que la cruzada contra el hambre tenga en la superación educativa un terreno de solución importante. NUVIA MAYORGA.- 
La ex diputada federal, ahora encargada de la COMISIÓN PARA EL DESARROLLO DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS, debe 

hacer de éstos  un campo de acción vital para enfrentar el hambre que es una de las cadenas que laceren su existencia 

de manera cruel. De esta manera, tres mujeres hidalguenses serán parte vital en el programa social más importante del 
gobierno federal que recién inicia. Encargos que honran a la clase política del estado y que sin duda les creará la 

responsabilidad de hacer algo o mucho por su estado, tomando en cuenta lo que el propio Presidente dijo desde la Plaza 
Juárez de nuestra capital, cuando señaló que seguramente los funcionarios que tiene en su equipo serán promotores de 

acciones en favor de Hidalgo. Es lo que esperamos todos... Seguramente lo harán... (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Pandillas en busca de gurú: En plena desesperación las pandillas que condujeron en Hidalgo al fracaso al Partido 
Acción Nacional (PAN), al combatir a los militantes históricos y estableciendo alianzas pragmáticas con los grupos que 

dominaron a los partidos de izquierda y en algunos casos con personajes oscuros de la política hidalguense, buscan 
acercamientos con los hombres del poder para sobrevivir y sólo les falta colocar un anunció en los matutinos solicitado 

gurú. No obstante el alejamiento que marcaron personajes como Marisol Vargas Bárcena, Raimundo Ordoñez Meneses, 

Gonzalo Trejo Amador y Guillermo Bernardo Galland Guerrero, de quien apareciera en la escena política de Hidalgo hace 
casi tres lustros como asesor del desaparecido José Antonio Tellería Beltrán, hoy buscan contactarlo y convertirlo en su 

guía espiritual. Natividad Castrejón Valdez convertido en coordinador de audiencias de la Secretaría de Gobernación 
(SeGob) es el prospecto de gurú que buscan afanosamente las pandillas locales de Hidalgo por la actual posición que 

gurda con el responsable de la política interior del país y sus contactos en el PAN de Gustavo Madero Muñoz, que no son 

pocos, no obstante que dejó hace rato la militancia blanquiazul e incluso apoyar abiertamente la candidatura de Eleazar 
García Sánchez. Aunque influir en el panismo de Hidalgo es atractivo difícilmente por sus perspectivas profesionales y 

políticas, Natividad Castrejón accederá a asesorar a cualquiera de estos personajes, no obstante que el delegado la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), Raimundo Ordoñez, traté de hacer valer su anterior militancia priista que los hizo 

colaborador de Daniel Ludlow Kuri, cuando este fue secretario particular de Manuel Ángel Núñez Soto. Todo esto 
mientras la dirigencia estatal de Alejandro Moreno Abud se fortalece paradójicamente con el proceso de refrendo de 

militancia porque quedó al descubierto que con fines electoreros algunos grupos inflaron el padrón como el Clan 

Universitario mediante el cual se apoderó de la Secretaría de Acción Juvenil y con el respaldo de la dirigencia nacional, 
que no ve con buenos ojos los intentos de acercamiento que grupos locales para negociar posiciones a cambio de servir a 

los intereses del partido en el poder. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Mata más el hambre que las balas: De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e 
Informática (INEGI) retomados por el senador perredista Isidro Pedraza Chávez, en la última década han muerto 47 mil 

mexicanos por la guerra contra el narcotráfico y en ese mismo lapso han perdido la vida por el hambre 87 mil; es decir, 

un mexicano muere cada hora por no tener qué comer. De ahí que el presidente de la comisión de autosuficiencia 
alimentaria en el Senado de la República proponga que para acabar con el flagelo que afecta a 28 millones de mexicanos 

en pobreza alimentaria, se cree una ley general de derecho a la alimentación y la nutrición. En esa sintonía, el gobierno 
de Enrique Peña Nieto lanzó en Las Margaritas, Chiapas, la Cruzada Nacional contra el Hambre, que en primera instancia 

atenderá a los 400 municipios más pobres del país. Según la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, la 
meta es atender a 74 millones de mexicanos, de los cuales, según la CEPAL hay 15 millones en indigencia. En suma, el 

problema de la pobreza alimentaria en nuestro país es grave y es, entre otras, causa de muchos problemas que enfrenta 

México, que en muchos casos deriva en el reclutamiento de miles de jóvenes pobres y sin oportunidades en los grupos 
delictivos que operan en la nación. Hace unos días, la secretaria de Desarrollo Social (Sedeso) en Hidalgo, Geraldina 

García Gordillo, daba cifras sobre los problemas de pobreza en la entidad, que nos coloca en el nada decoroso cuarto 
estado más pobre del país. Esperemos que esa Cruzada Nacional contra el Hambre, tenga sus efectos ya en los 36 

municipios con mayores problemas de marginación y pobres, para entonces entender que el combate al hambre y la 

pobreza va en serio, aunque venga cargado de intereses político-electorales. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Un pueblo con hambre: Las palabrejas acuñadas en la burocracia para disfrazar verdades, por fortuna tienen una 
caducidad y los políticos se ven obligados a decirle a las cosas por su nombre, tal es el caso de la palabra hambre que 

dejó de usarse en las zonas más depauperadas. Ayer en Chiapas, el titular de la Presidencia de la República anunció el 
programa Cruzada Contra el Hambre que desde el nombre, echa por tierra algunos sinónimos como "población 

vulnerable" o "familias en desventaja", que es usada para ocultar una realidad. Tan sólo en Hidalgo hay 300 mil 

habitantes de zonas indígenas y rurales que padecen de alguna forma hambre, al carecer de recursos para obtener 
alimentos todos los días, según declaraciones de Geraldina García Gordillo, titular de la Secretaría de Desarrollo Social en 

la entidad. Esta costumbre de esconder la realidad ya no es privativo de los genios sabelotodo llamados "manejadores de 
imagen", sino que hasta los encargados de formular las cimientes de cada administración pública. Tan sólo como ejercicio 

para matar el ocio, hay que checar el Plan Estatal de Desarrollo que utiliza en una sola ocasión la palabra hambre, y ello, 
sólo como cita de los Objetivos de Desarrollo del Milenio que puso en marcha la ONU. Conforme al Coneval, al menos 16 
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municipios hidalguenses podrán entrar a esta cruzada contra el hambre, lo que representa que tenemos que aceptar una 

realidad: Somos un estado de pobres y estamos en el lugar 27 de la tabla nacional de bienestar social. Aceptar que hay 

hambre, nos habla de una postura digna de quien se despoja de toda vanidad para enfrentar un problema que si existe y 
que una vez aceptado, busque erradicarla o al menos mitigarla. Esto sin duda, obligará a un cambio de mentalidad en 

todos los órdenes, comenzando por los titulares de las áreas sensibles de la administración estatal, lo mismo que entre 
los alcaldes. Y para evitar que esto se convierta en populismo charro, los funcionarios tendrán que dejar sus 

comodidades para tomar brecha y comprobar si los recursos son entregados y las obras realizadas. Dentro de esta 

transformación, al menos en Hidalgo, también deberá haber un gasto equilibrado y razonable, que vaya acorde a su 
situación económica que evite los despilfarros que se convierten en una grosería para el hambre de muchos. Son muchas 

las comunidades del alto Valle del Mezquital o de la zona Tepehua en donde comen cuatro o cinco integrantes de una 
familia con apenas veinte pesos al día. Esta cantidad sirve generalmente para tortillas y frijoles. En otro escenario, esos 

20 pesos se traducen en la compra de una de las tantas botellitas de agua de la marca Perrier que a diario consume el 
jefe de la Junta de Gobierno del estado, Ramón Ramírez y que, por supuesto, son adquiridas con el presupuesto. Estas 

exquisiteces de tomar agua de origen francés en horario de trabajo, son algunos de los extremos que deben 

desaparecer. Y sólo por citar uno de los tantos ejemplos que todos conocemos. Nimiedades: Ya lo confirmó Peña Nieto, 
para Hidalgo recursos extraordinarios sólo en la ventanilla de Bucareli. (Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… 

No es lo mismo comer, que alimentarse: Nada más plausible que una cruzada nacional contra el hambre. Nadie 
debe sufrir los efectos de una desnutrición o de la falta de alimento, aunque sea por unos días, debido a que no tiene 
para acceder a ellos. Pero hay otro problema relacionado con el hambre, que es la desnutrición por los malos hábitos 

alimenticios y la sobreoferta de productos que no benefician a la salud. Porque bien podemos decir que comer es sencillo 

y relativamente barato, pero alimentarse bien es otro tema. Y lo digo por experiencia. Con poco dinero es posible 
comprar una enorme botella de refresco de cola (la marca que sea) y dar de beber a una pareja y sus hijos a la hora de 

la comida, algo que incluso los niños agradecerán con una amplia sonrisa. También es posible entrar a cualquier tiendita 
(sobre todo las de conveniencia) y comprar sopas instantáneas, paquetes de galletas, perros calientes y frituras que lo 

dejarán a uno con la panza llena y el corazón saturado de grasas, pero contento. Comer bien, alimentarse en serio, es 
otro boleto, y no es nada barato. Y no es porque la verdura tenga precios prohibitivos, o que el pescado esté por la 

nubes. No. Estamos malacostumbrados a preparar sencillo y rápido, sin preocuparnos por las bondades del Plato del 

Buen Comer. Darse tiempo para preparar una comida completa es un problema cuando las amas de casa también 
trabajan, o cuando los padres de familia tienen que comer en los alrededores de su negocio u oficina. Que nadie se 

quede sin hambre es bueno. Lo difícil será que además se alimente bien. (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto… Rostros municipales  

El pasado 16 de enero, 82 de los 84 presidentes municipales que hay en Hidalgo, cumplieron un año de estar al frente de 
los ayuntamientos para los que fueron electos. De los 84 municipios que hay en la entidad, todos tienen diferentes 

grados de importancia. Sin embargo, algunos, por su población, actividades económicas, sociales, de seguridad o 

políticas, requieren de especial atención. Por ejemplo, la pobreza y marginación en Xochiatipan va más allá de colores e 
ideologías partidistas, como ocurre igual en localidades de la Otomí-Tepehua. Son, al menos, 18 municipios de la entidad, 

en los que las autoridades municipales deberán gestionar con celeridad apoyos para resolver problemas ancestrales como 
la pobreza alimentaria. Es decir, si algunos alcaldes (como hoy ocurre) permanecen con su absurda idea de que solos 

resolverán los problemas de los municipios, severos son los daños que ocasionan a la gente que dicen representar o 

gobernar. Es por ello que, en una actitud que rebase todo tipo de filias y fobias ideológicas o partidistas, los ediles de los 
municipios más pobres, gobernados por el PAN, el PRD o el PRI, deberán tender puentes urgentes de gestión con las 

autoridades federales. El asunto, no sólo atañe a la Huasteca o a la Otomí-Tepehua, pues lo mismo ocurre en las sierras 
Gorda y Alta, que en el Valle del Mezquita] e incluso en el Altiplano. Aun año de distancia, otras localidades permanecen 

con severos problemas de inseguridad, mal creciente del que Hidalgo no está exento. Tula de Allende, por ejemplo, ha 
sido permeada por organizaciones involucradas con la criminalidad; su crecimiento y potencial económico, ha derivado en 

situaciones de intranquilidad para amplios sectores de la población que habita en la zona. Y sin embargo, más allá de los 

acuerdos municipales, es necesaria la asistencia del estado y de la federación, para apoyar a municipios afecta-dos por la 
delincuencia, don-de desafortunadamente sus corporaciones policiacas están contaminadas. Otras localidades como Pa-

chuca, Tulancingo o Tizayuca, a un año de acción de sus gobiernos municipales, no presentan mayores cambios que 
ubiquen a estas localidades en mejores condiciones de desarrollo. Si bien sus escenarios no son los más afortunados, el 
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clima social parece aceptar la forma de cómo son conducidas por sus autoridades cada una de estas poblaciones. Pero de 

los 84 municipios, la administración que da "pena ajena" es la de Ixmiquilpan, pues el desgobierno de Charres mantiene 

a la localidad en una línea, donde la población duda de la honestidad con la que se manejan en el ayuntamiento. Así las 
cosas municipales a un año de distancia. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer los constructores hidalguenses ungieron como su nuevo líder a Fausto Ramírez Morales quien se 

impuso a Carlos Henkel en las preferencias para dirigir la CMIC en la entidad. Dicen que en el evento de ayer hubo 
consenso para que Ramírez Morales resultara vencedor por una ventaja de más de 100 votos, aunque también se 

dieron 26 abstenciones de miembros que decidieron no dar a conocer con que propuesta se habían quedado. Al final, el 

nuevo líder señaló que buscará conjugar las expresiones a favor y en contra para lograr un renovado organismo. 

: Que quien ya anda muy apurado intentando visitar a los líderes de los partidos es el presidente de Acción Nacional, 
Alejandro Moreno, a quien ya le aprobaron ir en alianza, en caso de ser necesario, para las elecciones de julio. Dicen 

que con el primero que tendrá una reunión será con el líder del PRD, Arturo Sánchez Jiménez, aunque lo malo es 

que intentarán replicar el fracaso que tuvieron durante los comicios de 2010, en que fueron juntos y les resultó un fiasco. 

: Que quien pretende evitar desbandada en su partido, como ha sucedido con otros en el estado, es la presidenta de 
Movimiento Ciudadano, María Cruz García, quien ya amenazó a quienes buscan una candidatura para el Congreso 

local, que pondrá candados en los estatutos para evitar que, en caso de ganar una curul, al poco tiempo se quieran hacer 

pasar por independientes o cambiarse de partido. Y es que en este partido de izquierda a nadie como verdaderos 
militantes. 

: Que en donde ya se aprobaron aumentar los sueldos para todos los funcionarios, excepto los trabajadores de base es 

en el municipio de Atlapexco, pues dicen que el presidente municipal, Antero Nochebuena dio el visto bueno para 

que además de todos los regidores, los secretarios y directores de primer nivel pudieran tener un aumento de sueldo 
para este año. No es la primera vez que en el municipio intentan este tipo de cosas y luego dicen que no hay recursos 

para obras. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Pues si no se hace una campaña porque no hay dinero, menos va a haber dinero porque no hay quién visite a la 

entidad, porque esto es como una empresa hay que invertirle primero para que después vengan las ganancias” 

Sofía León Valencia Líder de mujeres empresarias, sobre la falta de recursos para promocionar a Hidalgo. 

“Vamos a tener un documento que indique que tienen que permanecer en la fracción que nosotros esperamos formar. El 

candidato de Movimiento Ciudadano que llegue al Congreso del estado, éste debe estar comprometido” 

María Cruz García Sánchez Líder de movimiento ciudadano en el estado, sobre la advertencia a sus candidatos. 

“No han de ir muchos, los módulos están en Pachuca, y los compañeros como están en la certeza de que los módulos 

van a ir a sus municipios no acuden a la capital. La afiliación es permanente y hay la posibilidad de que se detenga” 

Marco Antonio Rico Mercado Secretario General del PRD, sobre su proceso de reafiliación de militantes. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 

Que en Mineral de la Reforma será presentado, en los próximos días, un equipo de cuarta división profesional, el cual 

dependerá del municipio que dirige Filiberto Hernández Monzalvo. 

Que a mudanzas y remodelaciones se someten instalaciones del gobierno de Hidalgo, entre ellas los edificios de los 

registros públicos de la Propiedad y de la Familia, que mudarán de instalaciones al bulevar Everardo Márquez, 

concretamente al antiguo salón de fiestas Villa Gabriela. 

Mientras, la secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental pasa por una cirugía de sus espacios. 

Que mientras el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) Hidalgo continua con sus labores para consolidarse 

como partido político, algunos de sus consejeros (como Juan Carlos Gálvez Gómez) andan dobleteando, pues el 
político también realiza trabajos para el PRD de Hidalgo como consejero estatal y, en su última encomienda, como 

integrante de la Comisión de Afiliación del sol azteca. 

¿Será que no quiere dar paso sin huarache? 

Que los hidalguenses ya se convirtieron en clientes frecuentes de los restaurantes que se encuentran asentados en los 

alrededores de las oficinas de Gobernación en las calles de Bucareli, en la Ciudad de México. Y no justamente por 

aquellos que ya laboran allí, sino de que más bien se trata de aspirantes a un cargo federal y que están a la espera de 
una llamada para correr a las citas con una carpeta en mano. 

Entre ellos hay un buen número de exalcaldes, excoordinadores regionales, "operadores políticos" (como se 
autonombran), y hasta dirigentes campesinos de antaño. 

Que el músculo que mostró Fausto Ramírez durante su campaña por la presidencia de la CMIC en Hidalgo dio 

resultado, pues ayer se alzó sin problemas con el triunfo en la elección interna de ese organismo sindical. 

Ahora habrá que esperar cómo resulta su gestión, aunque de antemano hay muchos empresarios del ramo que se 

muestran convencidos de su proyecto. 

Que aparte de los relevos de los que se habla en gobierno del estado, también se menciona la posible salida de Ricardo 
Crespo Arroyo de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional. Incluso algunos comentan de la supuesta 

llegada á ese cargo del profesor Roberto Pedraza Martínez, ex secretario estatal de Obras Públicas - y ex legislador 
federal. El caso es que a Crespo Arroyo muchos lo ubican dentro del gobierno del estado, mientras que otros ya lo hacen 

próximo candidato de su partido a diputado local plurinominal. Hasta el momento, sin embargo, el dirigente sigue 
despachan-do en su oficina de la avenida Colosio.  

Que hablando de candidaturas el pasado sábado, con motivo de la comida de la unidad priísta hidalguense, muchos de 
los que aspiran a una candidatura salieron del evento con cajas destempladas, ya que una parte de los pronunciamientos 

realizados por las dirigencias durante el evento fueron en torno a que los candidatos del tricolor a diputados locales 
tendrán que poseer un amplio conocimiento de la problemática de su distrito, además de ser conocidos ampliamente 

entre la base priísta. También se les pedirá ser respaldados  por la estructura territorial y, sobre todo, tener capacidad y 
profesionalismo para el debate y la gestión social. Con lo anterior, muchos acelerados por las candidaturas ya sintieron 

que se quedarán en automático fuera de la competencia interna. Por lo pronto, muchos tendrán que seguir haciendo 

talacha política para poder ser tomados en cuenta por su partido.  

Que hablando de priístas, en el municipio Tianguistengo las cosas andan de cabeza, y todo por la falta de conocimiento 

de su actual dirigente municipal, Gloria Alarcón Agundes, quien no cuenta ni con trabajo ni cuadros, pues apenas tiene 
radicando en esa municipalidad dos años y al vapor fue impulsada por su primo el alcalde Austreberto Carpio Alarcón. La 

ahora dirigente siempre vivió en la rea Ciudad de México, con la suerte que su 1de familiar es el actual presidente 
municipal (quien la propuso con el apoyo del tutor distrital por Zacualtipán, Natalio re Daniel Cano). Todo eso tiene muy 

disgustada a la clase política priísta local.  
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Que el dirigente de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo, anda muy activo por las distintas regiones del estado 

realizando reuniones con maestros y reiterándoles que se defenderán  con todo contra lo que dicta la recientemente 

aprobada reforma educativa. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Que la estrategia no se convierta en máquina de votos (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Existe controversia entre quienes tienen a su cargo velar por un mejor medio ambiente, pues la secretaría del ramo 
carece de herramientas para sancionar adecuadamente a aquellas empresas y vehículos que transgreden la ley y 

contaminan a lo largo y ancho de la entidad, frente a este panorama actores del Congreso hidalguense ofrecen hoy a las 
autoridades correspondientes la posibilidad de circunscribir un nuevo artículo para permitirle castigar con base en el 

derecho por este tipo de delitos, pero ¿atenderá sugerencia? (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Chong: Como director del Hospital General de Pachuca, Chong Barreiro emprendió con determinación 

acciones precisas, de la mano de personal capacitado, para superar complicaciones añejas que iban en detrimento del 

servicio otorgado al usuario. Con amplia trayectoria, este servidor público no baja la guardia para optimizar los resultados 
en aquellas áreas que más lo requieren.  

Abajo-Sergio García: Casi en el anonimato permanece el edil de San Bartolo Tutotepec, porque incluso con el tiempo 

que lleva al frente de la administración municipal parece que ya olvidó muchos de los discursos que tanto pregonó 
cuando anhelaba llegar a la alcaldía. Así como los meses, las quejas se acumulan y la gente nada más no sabe cuándo 

serán atendidas sus más sentidas quejas. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AVANCE 

Muy adelantadas van las pláticas entre el diputado federal perredista, Pedro Porras; el senador del mismo 
partido, Isidro Pedraza, y el profesor José Guadarrama, las cuales tienen como meta presentar a este 

último como candidato a diputado local. Según los grillitos todo marcha conforme al plan original y para 

garantizar su llegada al Congreso hidalguense sin ningún otro contratiempo, el ex senador Guadarrama 
Márquez será incluido en los listados de candidatos plurinominales. De esta forma, por el principio de mayoría, 

el personaje podrá sumarle votos al sol azteca, pero en caso de que “la aplanadora tricolor” aparezca, tendrá paso libre a 
una curul en la entidad. 

USO 

Pocos son los fines de semana en que en el lienzo Charro de Pachuca no exista actividad. Además de las 
competencias charras, decenas de jóvenes y sus familias acuden al coso para entrenar o aprender las 

suertes de este deporte nacional. Como todo, la charrería es mucho más que montar a caballo o realizar algunas 

suertes y para muestra el gran despliegue de personal, equipo y recursos que en cada entrenamiento pueden observarse. 

ACTIVIDAD 

Donde también es notoria la actividad es en el Centro de Alto Rendimiento, donde todas las tardes cientos 

de niños y jóvenes acuden a practicar su deporte favorito. El tiro con arco, natación, judo, atletismo y 
muchas otras disciplinas convocan a la juventud hidalguense que ya hizo suyo este complejo deportivo. 

También el ayuntamiento capitalino pone su parte en dicho tema, pues frente al Centro de Alto Rendimiento se alza la 
unidad deportiva municipal que ya cuenta con un campo artificial para futbol americano, el cual recientemente estrenó 
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gradas. 

 (Redacción, página 02) 
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